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Uma mulher, de 42 anos, foi presa após se passar por uma criança de 
11 anos, dizendo que tinha sido abusada sexualmente para conseguir 
doações de pessoas e igrejas, na cidade de Goiânia (GO).

O Governo de Minas Gerais comemorou um impor-
tante reconhecimento para a cultura local ao declarar 
os congados e reinados como Patrimônio Cultural Ima-
terial do estado. O anúncio foi feito durante o Festival 
Cozinha das Afromineiridades, no Palácio da Liberdade. 

Mulher finge ser criança para 
aplicar golpe, é presa, e 
médicos descobrem mais de 200 
agulhas dentro de seu corpo

Equipe do HU Unimontes realiza 
cirurgia inédita em criança vítima de 
acidente

Governo de Minas declara congados e 
reinado patrimônio Cultural Imaterial Do 
Estado

Convenções partidárias encerradas 
e Montes Claros define candidatos 

DIVULGAÇÃO

MG: casal dono de 
prostíbulo é preso 
suspeito de rifar 
programas sexuais 
por R$ 5

REGIONAL 9 GERAL 5

O Centro de Referência em Educação Popular com en-
foque em Gênero e Relações Étnico-Raciais tem como ob-
jetivo atender a demandas de ações, pesquisas e estudos 
no território de Minas Gerais, principalmente nas regiões 
Norte, Noroeste, e Vale do Jequitinhonha e Mucuri, locais 
de atuação da Unimontes. 

São necessários até 15 
milhões de módulos 
fotovoltaicos para 
implementar o Programa 
Luz Para Todos
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Uma criança de 11 anos, vítima de um grave acidente automobilístico, com lesão na alça intestinal, foi submetida a 
uma laparoscopia, procedimento minimamente invasivo, no Hospital Universitário Clemente de Faria, da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimontes), na quinta-feira (01/08).
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Nesta segunda-feira (5), terminou o prazo 
para a realização das convenções partidárias 
que definem os candidatos para as eleições 
municipais de 2024, agendadas para outu-
bro. Estes eventos, que podem ocorrer de 
forma presencial ou híbrida, são fundamen-
tais para a oficialização das candidaturas, 
permitindo que os partidos confirmem seus 
candidatos e discutam possíveis coligações.

Centro de Referência em 
Educação Popular visita 
Quilombo Vila São João

Mais de 2,5 toneladas 
de materiais recicláveis 
são arrecadadas em 
campanha ambiental 
de colaboradores do 
Codanorte e de 
empresas parceiras

CANDIDATOS A PREFEITO

Délio Pinheiro

Ruy MunizPaulo Guedes

Maurício Sérgio

Guilherme Guimarães Fábio Máquinas 
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Cuidado com os anúncios de 
emprego e vantagens

2 OpiniãO

Um raio de luz no setor de 
empregos no Brasil

É hora de o Brasil semear novas lideranças políticas

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO 

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO

Ah, os anúncios de emprego, essas pérolas 
da criatividade corporativa! Você já se deparou 
com algumas descrições que parecem ter sido 
escritas por um comediante em um momento 
de inspiração? Vamos decifrar algumas dessas 
maravilhas juntos.

Trabalhe com horário flexível: Trabalhe 55 
horas; receba por 37,5. Você trabalha tanto que 
se acha o homem-elástico dos quadrinhos. E a 
mágica? Você vê o salário sumir antes de com-
pletar a segunda semana do mês.

Aprenda rápido: a gerência comunica, você 
ouve e deduz o que deve fazer. É praticamente 
um curso intensivo de telepatia corporativa. A 
gerência fala em código e você, caro Watson, 
precisa decifrar como se fosse um caso do 
Sherlock Holmes. “Elementar, meu caro chefe! 
O que você quis dizer é que o café acabou e eu 
devo providenciar mais?”

Faça o que mandam: se reclamar, será demi-
tido. Isso aí é pura filosofia Zen. Medite sobre 
a carga de trabalho, aceite o seu karma profis-
sional, e não reclame. Ou, como dizem por aí, 
engole o choro e digita o relatório.

Respeite a Hierarquia: qualquer um no es-
critório pode mandar em você. Aqui, a hierar-
quia é horizontal. Quer dizer, todo mundo é 
chefe. O cara do café, a tia da limpeza, até o 
papagaio da recepcionista pode te dar uma or-
dem. Versatilidade é seu novo sobrenome.

Há vagas! Temos uma alta rotatividade de 
funcionários. Alta rotatividade? Deve ser um 
sonho para quem coleciona crachás de empre-
sas. Toda semana um desafio novo: “Será que 
minha mesa estará lá amanhã?”

Dress Code. Não pagamos o suficiente para 
esperar que você se vista bem; alguns dos caras 
mais ousados usam brincos. Aqui, ser chique é 
ser básico. Jeans rasgados, camisetas desbotadas 
e, se quiser, um brinco pirata. Claro, porque sa-
lário mesmo, só com um mapa do tesouro.

Funcionária eclética e eficiente. Você precisa-
rá dela para substituir as três pessoas que acaba-
ram de sair. Seu currículo é impressionante? Óti-
mo, você vai precisar de todas essas habilidades 
para fazer o trabalho de três pessoas. Só não vale 
pedir aumento, hein?

Contrato imediato! Você está entrando em 
uma empresa em caos perpétuo. Parabéns! Você 
é o novo bombeiro corporativo. O que pega fogo 
hoje? As finanças? O estoque? Ah, um clássico: o 
sistema caiu de novo. Boa sorte, Sherlock!

E assim seguimos, navegando pelo mar de 
absurdos que são os anúncios de emprego. 
Porque, no fim das contas, todo trabalho tem 
seus desafios, mas a arte está em encará-los 
com uma boa dose de humor. E, quem sabe, 
encontrar uma vaga onde “atmosfera informal” 
signifique algo mais divertido do que um brin-
co ousado!

O Brasil, país das contradições, 
acaba de receber uma boa nova. Em 
meio a tantas notícias de crise, es-
cândalos e instabilidade, o mercado 
de trabalho trouxe um alento: 59% 
das cidades brasileiras registraram 
saldo positivo de carteiras assinadas 
em junho de 2024. Foram mais de 
2,064 milhões de novos empregos 
contra 1,867 milhão de desligamen-
tos, resultando num saldo positivo 
de 196.269 postos de trabalho.

No acumulado dos últimos 12 
meses, o saldo de empregos ficou 
em 1,72 milhão, um aumento de 4% 
em relação ao mesmo período do 
ano anterior. E se olharmos para os 
primeiros seis meses de 2024, vemos 
um crescimento impressionante de 
25% no saldo de empregos compa-
rado ao primeiro semestre de 2023.

Esses números revelam algo es-

sencial: confiança. Confiança dos 
empresários em investir, em aumen-
tar a produção, em contratar mais. 
Confiança de que o consumo está 
em alta e que, portanto, a economia 
vai bem. Essa dinâmica é um círculo 
virtuoso: mais produção, mais em-
pregos, mais consumo, mais produ-
ção. E assim por diante.

Um dado notável é que a quanti-
dade de empregos formais alcançou 
o maior nível da série histórica em 
junho, com 46,8 milhões de postos 
de trabalho regularizados. Isso re-
presenta um aumento de 0,4% em 
relação a maio, 3,8% em relação a ju-
nho de 2023 e 3,5% nos últimos 12 
meses. Em tempos de informalidade 
galopante, ver o crescimento dos 
empregos formais é uma conquista.

O setor de serviços lidera a cria-
ção de empregos, com destaque 

para agenciamento e locação de 
mão-de-obra, serviços de escritório e 
administrativos, e serviços de saúde 
humana e sociais. A construção ci-
vil, sempre um termômetro da eco-
nomia, também mostra sinais de 
recuperação, puxada por obras 
de infraestrutura tocadas por es-
tados e municípios. O comércio e 
a indústria não ficam atrás, com 
números robustos na geração de 
empregos.

Este cenário positivo é, em 
grande parte, fruto de ajustes 
fiscais e políticas que permitiram 
um maior investimento dos go-
vernos estaduais e municipais. A 
austeridade no controle dos gas-
tos, especialmente no que tange 
aos salários dos servidores públi-
cos nos últimos anos, abriu espa-
ço nos orçamentos para investi-

mentos que estão começando a 
dar frutos.

Claro, não devemos nos dei-
xar levar por um otimismo ingê-
nuo. A economia brasileira ainda 
enfrenta desafios imensos. Mas é 
fundamental reconhecer e celebrar 
as conquistas quando elas aconte-
cem. Afinal, cada carteira assinada 
representa uma vida transformada, 
uma família que ganha segurança, 
um cidadão que passa a contribuir 
formalmente para a economia.

Enquanto aguardamos as pró-
ximas manchetes e enfrentamos os 
próximos desafios, vale a pena sa-
borear esse momento de boas notí-
cias no mercado de trabalho. É um 
sinal de que, mesmo lentamente, 
estamos no caminho certo. E, em 
tempos tão difíceis, isso já é motivo 
suficiente para um brinde.
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A recente polêmica sobre as con-
dições físicas e mentais do presidente 
norte-americano Joe Biden, de 81 
anos, para encarar um novo manda-
to, serve também para uma reflexão 
sobre a situação política no Brasil. 
Mais precisamente sobre a necessida-
de da efetiva renovação para os car-
gos do Poder Executivo dos três entes 
federativos (presidente da República, 
governadores de Estado e prefeitos).

Vejamos o caso da presidência 
da República. Dos presidentes dos 
últimos 30 anos, temos vivos Fer-
nando Henrique Cardoso (reeleito 
uma vez), hoje com 92 anos; Michel 
Temer, com 83 anos; Bolsonaro, com 
69 anos, porém inelegível até 2030; 
Dilma Roussef (reeleita uma vez), 
com 76 anos, e Luiz Inácio da Silva 
(eleito três vezes), hoje com 78 anos e 
por coincidência, terá 81 anos ao final 
de seu mandato repetindo Joe Biden.

A respeito dos governadores, a 
maioria já exerceu dois mandatos 
(contínuos ou não). Além disso, em 
pelo menos 15 Estados brasileiros 
tivemos, nas últimas três décadas, 
quatro ou cinco pessoas se alternan-
do no poder, muitas vezes integrantes 
das mesmas famílias que dominam a 
política estadual há muito tempo.

Esses dados mostram, por si pró-
prios, que o Brasil reclama a oxigena-
ção política em todos os níveis, com 
o surgimento de novas lideranças e, 

consequentemente, de novas candi-
daturas. É preciso criar espaço para 
políticos sem velhos vícios e com 
ideias modernas, vitalidade e disposi-
ção para fazer do Brasil um país dife-
rente do que é hoje, socialmente mais 
justo, economicamente mais forte, e 
com desenvolvimento crescente e 
sustentável.

Isso vale também para as prefei-
turas – notadamente das capitais e 
grandes metrópoles – e ainda para o 
Legislativo, igualmente importantes 
para o modelo administrativo e para 
a democracia nacional.

O país tem muitos parlamentares 
capazes e alguns ainda jovens que 
poderiam trazer a modernidade ao 
Estado Brasileiro, com novas propos-
tas e planos de governo mais compa-
tíveis com a grandeza de um país que 
possui a oitava economia do mundo, 
a quinta maior população mundial e 
a quarta maior área territorial.

Há muito tempo ouvimos de tan-
tos políticos sobre renovação política 
e o fim da reeleição, mas nada se con-
cretiza. Para um país que gosta tanto 
de copiar os modelos das nações 
mais desenvolvidos, uma boa suges-
tão seria se inspirar nos limites defi-
nidos pelos norte-americanos, cuja 
Constituição proíbe que uma pessoa 
assuma o Executivo por mais de duas 
vezes – consecutivas ou não.

A regra foi criada após os quatro 

mandatos consecutivos de Franklin 
Delano Roosevelt (1933-1945), por 
meio da 22ª emenda, promulgada 
em 1951. O limite de dois mandatos 
era uma tradição em honra a George 
Washington, o primeiro presidente 
norte-americano, que se recusou a 
concorrer a um terceiro período na 
presidência. 

Aqui, Lula está no seu terceiro 
mandato (não consecutivo) e, mesmo 
que aprovada uma emenda como a 
sugerida, poderá buscar a reeleição e 
assim repetir Roosevelt e, ser o único 
a alcançar o quarto mandato, muito 
embora, antes de vencer as eleições 
de 2022 tenha dito ser favorável ao 
fim da reeleição, mudando de ideia 
depois das urnas abertas.

A reeleição no Brasil foi instituída 
através da Emenda Constitucional nº 
16, de 1997, que deu ao parágrafo 5º 
do art. 14 da Constituição Federal a 
seguinte redação: “art. 14, § 5º - O 
Presidente da República, os Governa-
dores de Estado e do Distrito Federal, 
os Prefeitos e quem os houver sucedi-
do, ou substituído no curso dos man-
datos poderão ser reeleitos para um 
único período subsequente.”

A adoção do modelo americano 
seria bem-vinda, estatuindo-se que 
a reeleição aos cargos executivos 
somente poderá ocorrer uma vez, 
seja ela consecutiva ou não, com a a 
alteração constitucional da seguinte 

forma: “art. 14, § 5º - O Presidente 
da República, os Governadores de 
Estado e do Distrito Federal, os Pre-
feitos e quem os houver sucedido, ou 
substituído no curso dos mandatos 
poderão ser reeleitos para um único 
período subsequente, consecutivo ou 
não.”

Essa simples e elegante solução 
de uma só vez oxigenaria o sistema 
político brasileiro inteiro e permitiria 
uma maior rotatividade nos cargos 
do executivo nacional. Faria bem à 
democracia.

Por outro lado, não há dúvidas 
de que o Brasil dispõe de recursos 
financeiros para a implementação de 
novas visões administrativas voltadas 
ao atendimento da grande maioria da 
população. Portanto, com capacida-
de de gestão, o país poderia dar um 
grande e inadiável passo em direção 
ao futuro.

É hora de o país inaugurar uma 
era meritória, capaz de reduzir de-
sigualdades regionais e sociais que 
estão entre as maiores mazelas da 
nação porque sacrifica seu povo e vai 
eternizando a condição de cidadãos 
de classes distintas muitas vezes ape-
nas pelo seu local de nascimento ou 
moradia.

A necessidade de modernização é 
indisfarçável. Temos hoje um país di-
vidido não apenas política, mas tam-
bém economicamente. Basta ver que 

nas regiões Norte e Nordeste, as mais 
empobrecidas, os cidadãos locais têm 
renda per capita de 30% a 35% me-
nor do que a média nacional e, mais 
grave ainda, tem expectativa de vida 
ao nascer 5 anos inferior à média na-
cional, subtração da vida. Além disso, 
mais de 60% da população brasileira 
vive com renda média mensal bruta 
de um salário-mínimo, ou seja, de 
apenas R$ 1.412,00.

O enfrentamento dessa situação 
exige um novo tempo político-admi-
nistrativo, baseado em projetos mo-
dernos e estruturais, alicerçados na 
verdade, no patriotismo, na educação 
de qualidade das escolas públicas - 
como já tivemos no passado ( ex. Co-
légio Pedro II, e Colégio de Aplicação, 
formador de bons e inesquecíveis 
professores, ambos no Rio de Janei-
ro; e na volta da ética e da honesti-
dade como pilares do reerguimento 
de uma nação pronta para ingressar 
entre as quatro ou cinco nações mais 
desenvolvidas do mundo e mais jus-
tas socialmente.

É preciso dar oportunidade para 
um novo começo, acabando com as 
capitanias hereditárias modernas do 
século XXI, nas quais alguns poucos, 
donos do poder, se refestelam em 
regalias e privilégios, enquanto aos 
vassalos modernos – os cidadãos 
comuns – restam apenas deveres e 
quase nenhuma esperança de vida 

melhor.
Esse caminho precisa ser cimen-

tado pelo resgate ético – com o con-
sequente sepultamento do egoísmo 
personalíssimo -, pelos bons exem-
plos, pelo imprescindível combate 
efetivo à corrupção e pela busca in-
cessante da eficiência administrativa e 
da qualidade dos serviços prestados 
à população. Sequer é necessária a 
criação de muitas novas leis – excetu-
ando-se a volta da prisão em segunda 
instância após condenação por deci-
são colegiada e a imprescritibilidade 
dos crimes contra a administração 
pública – mas o cumprimento das 
já existentes, sem flexibilização – 
porque os países com muitas leis 
geralmente são nações pouco éti-
cas, que utilizam as leis para suprir 
o vácuo da honestidade e dos bons 
costumes. Por outra face, parafra-
seando Frederic Douglas, é fun-
damental o país valorizar a educa-
ção-conhecimento, único caminho 
para tornar o ser humano inservível 
para a escravidão (mesmo a disfar-
çada, em qualquer de suas várias 
modalidades).

É tempo de abrirmos as janelas 
para arejar a nação. Cultivar novas 
lideranças significa colhermos os 
frutos da modernidade, com raízes 
profundas de ética e dignidade, 
sem as quais nunca seremos a na-
ção que sonhamos.
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     CANDIDATOS A PREFEITO EM MONTES CLAROS

Encerramento das convenções 
partidárias e definição de candidatos 

Governo de Minas declara congados e reinado 
patrimônio Cultural Imaterial Do Estado

PSB confirma candidatura de Ruy Muniz à 
Prefeitura de Montes Claros

GABRIELE SANTOS 

Nesta segunda-feira (5), termi-
nou o prazo para a realização das 
convenções partidárias que defi-
nem os candidatos para as eleições 
municipais de 2024, agendadas 
para outubro. Estes eventos, que 
podem ocorrer de forma presen-
cial ou híbrida, são fundamentais 
para a oficialização das candida-
turas, permitindo que os partidos 
confirmem seus candidatos e dis-
cutam possíveis coligações.

Tradicionalmente, os grandes 
partidos chegam às convenções 
com seus principais candidatos 
já definidos, transformando esses 
eventos em ocasiões de celebração 
e confirmação. Cada partido, fede-
ração ou coligação pode apresen-
tar um candidato a prefeito e um 
a vice-prefeito em cada município. 
Para a câmara de vereadores, o nú-
mero de candidatos pode ser até 
um a mais do que o total de cadei-
ras disponíveis.

De acordo com o calendário 
eleitoral, os partidos têm até o dia 
15 de agosto para protocolar o re-
gistro das candidaturas. Até o final 
do prazo, quase 45 mil pedidos 
de registro foram feitos em todo o 
país, onde aproximadamente 156 
milhões de brasileiros estão aptos 
a votar nas 5.569 cidades.

Em Montes Claros, as conven-
ções realizadas confirmaram os 
seguintes candidatos para a Pre-
feitura:

Com a definição dos candi-
datos, Montes Claros se prepara 
para uma eleição que promete ser 
vibrante e decisiva para o futuro da 
cidade.

O Governo de Minas Gerais 
comemorou um importante reco-
nhecimento para a cultura local ao 
declarar os congados e reinados 
como Patrimônio Cultural Imate-
rial do estado. O anúncio foi fei-
to durante o Festival Cozinha das 
Afromineiridades, no Palácio da 
Liberdade.

O vice-governador de Minas, 
Professor Mateus, e o secretário de 
Estado de Cultura e Turismo, Leôni-
das de Oliveira, participaram da ce-
rimônia que oficializou o reconhe-
cimento, resultado de um extenso 
trabalho de pesquisa e documenta-
ção conduzido pelo Instituto Esta-
dual do Patrimônio Histórico e Ar-
tístico de Minas Gerais (Iepha-MG).

“A presença dos congados na 
Alameda da Liberdade representa 
um pouco do que queremos como 
o normal e cotidiano em Minas Ge-
rais, refletindo o respeito à nossa 
cultura ancestral religiosa”, decla-

rou Professor Mateus.
Leônidas de Oliveira acrescen-

tou que “o Palácio da Liberdade, 
que hoje celebra a inclusão dessas 
tradições, está agora mais livre com 
o reconhecimento dessas práticas 
que remontam a mais de 300 anos 
de história mineira”.

O trabalho da Secult-MG, res-
ponsável pela catalogação e pesqui-
sa das expressões culturais, recebeu 
elogios do vice-governador. Ele res-
saltou a importância de valorizar a 
produção popular e não apenas a 
cultura erudita europeia como re-
presentante da identidade mineira.

Durante o evento, foi exibida a 
bandeira de ferro fundido de Ouro 
Preto, com mais de 200 anos e 
produzida com técnicas africanas, 
encontrada na Capela de Nossa Se-
nhora das Necessidades em 2020.

Desde 2021, o Iepha-MG tem se 
dedicado à catalogação e pesquisa 
dos congados e reinados, receben-

do mais de 900 cadastros de guar-
das ou ternos dessas tradições. O 
dossiê produzido destaca a relevân-
cia histórica e cultural dessas práti-
cas e propõe ações de salvaguarda 
para garantir sua preservação.

“Preservar nossas tradições é 
fundamental para manter viva a me-
mória e identidade cultural que nos 
foram legadas”, afirmou Professor 
Mateus, sublinhando a importância 
de transmitir esse legado.

“Nossos congadeiros são porta-
dores da memória e do espírito de 
nossas origens. Que Minas Gerais 
continue sendo um lugar onde tra-
dição e inovação se encontram, e 
que as congadas permaneçam no 
coração da nossa cultura”, concluiu 
o vice-governador. O reconheci-
mento dos congados e reinados 
como Patrimônio Cultural do Esta-
do faz parte das celebrações do Pri-
meiro Festival Cozinha das Afromi-
neiridades, que acontece no Palácio 

GUILHERME GUIMARÃES, do União Brasil, realizou sua 
convenção no dia 20 de julho com Otávio Rocha (PP) escolhido 
para compor chapa com Guilherme Guimarães (UB) 
O ex-procurador-geral do Município de Montes Claros Otávio 
Rocha (PP) foi o nome escolhido para ser o candidato a vice-
prefeito na chapa de Guilherme Guimarães (União Brasil). O 
partido encaminhou ao TSE confirmação dos nomes que irão 
disputar às eleições deste ano pela coligação majoritária ‘Moc em 
boas mãos’.

FÁBIO MÁQUINAS (PMN) ocorreu na Câmara Municipal, 
no dia 26 de julho. Fábio Máquinas, tem 49 anos, é morador 
do bairro Delfino Magalhães e empresário da construção 
civil. Ele foi presidente de associações de bairro e desenvolve 
projetos sociais em várias regiões da cidade. É a primeira 
vez que Fábio Ferreira Durães candidata a um cargo político.
O Partido da Mobilização Nacional (PMN) oficializou, no dia 
26 julho em convenção realizada na Câmara Municipal, a 
candidatura de Fábio Máquinas a Prefeito de Montes Claros. 

DÉLIO PINHEIRO (PDT) realizou sua convenção 
na segunda-feira (5), no auditório do Consórcio 
Intermunicipal da Área Mineira da Sudene (CIMAMS).

RUY MUNIZ (PSB) conduziu sua convenção na segunda-
feira (5), às 16h, no Espaço Vision.

MAURÍCIO SÉRGIO DA SANTA CASA (PL) fez sua convenção 
no sábado (4), no Espaço do General.

PAULO GUEDES (PT) também teve sua convenção na 
segunda-feira (5), no auditório da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (AMAMS).

da Liberdade até hoje. O evento, 
que conta com a participação de 
aproximadamente 1.500 represen-

tantes de mais de 30 ternos de con-
gados e reinados de todo o estado, 
é promovido pelo Governo de Mi-

nas, com patrocínio da Cemig e da 
Gasmig, através da Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura.

Diante de um público de mais 
de 1.200 pessoas, o PSB oficializou 
na noite de segunda-feira (05) a 
candidatura de Ruy Muniz  à Prefei-
tura de Montes Claros. O anúncio 
foi feito pelo Presidente Estadual 
do PSB, Deputado Estadual Noral-
dino Júnior, durante convenção 
que aconteceu no Espaço Vision, 
no bairro Alto São João, quando o 
Presidente fez questão de frisar que 
Ruy Muniz é o melhor nome para 
fazer Montes Claros, a maior cida-
de do Norte de Minas, encontrar o 
caminho do desenvolvimento sem, 
no entanto, penalizar a população.

“Ruy é o melhor para Montes 
Claros, ele sabe o que fazer e vai . 
Por isso, eu acredito neste projeto e 
quero estar junto com vocês, no dia 
06 de outubro, para comemorar a 
vitória de Montes Claros!”, decla-

rou o Deputado Noraldino Júnior.
Já na sua fala, o agora candida-

to Ruy Muniz (PSB) frisou que seu 
objetivo e fazer de Montes Claros 
uma cidade de oportunidades, com 
educação e saúde de qualidade 
para todos.

“Vamos atrair mais indústrias 
para a cidade, não vamos permitir 
que Valeé feche as suas portas e 
vamos trabalhar para que a Cote-
minas volte a produzir. Além disso, 
vamos garantir educação de quali-
dade para as nossas crianças, bem 
como saúde para todos. É possível 
sim, aliar desenvolvimento, estru-
turar a cidade, com qualidade de 
vida para a população, sem descui-
dar das pessoas.”, enfatizou Muniz

Durante o evento também foram 
oficializadas as 24 candidaturas de 
vereadores pelo PSB, sendo 16 ho-

mens e 8 mulheres. Alguns deles 
foram ao microfone dizer da impor-
tância de Montes Claros ter no legis-
lativo pessoas que amam a cidade e 
que, assim como Ruy Muniz, amam 
a cidade e querem garantir que a 
população tenha acesso a educação, 
saúde, empregos e a uma vida digna.

Também estiveram no palco vá-
rios apoiadores do candidato Ruy 
Muniz(PSB), que acreditam que ele 
vai fazer uma cidade desenvolvida e 
humanizada. Muitos fizeram ques-
tão de citar que quando Ruy Mu-
niz esteve à frente da Prefeitura de 
Montes Claros, a saúde era melhor, 
a educação era de mais qualidade e 
a cidade estava mais bem cuidada.

Durante homenagem de Ruy Mu-
niz à sua esposa Raquel Muniz, esta 
não mediu palavras para confirmar 
o amor do marido e dela pela cida-

de, onde nasceram, criaram os filhos 
e onde trabalham, geram empregos 
e, mesmo sem mandato, cuidam da 
educação e da saúde.

“Montes Claros está enraizada 
em nossos corações. Apesar de to-
das as provações pelas quais já pas-
samos, decidimos permanecer aqui, 
onde nascemos e criamos nossos 
filhos, onde temos os nossos fami-
liares. Mais do que isso, o nosso 
amor por Montes Claros, por essa 
gente lutadora, nos faz querer ficar 
e cuidar, porque como Ruy gosta de 
dizer, servir é a nossa missão. Por 
isso, estamos aqui, nessa jornada 
novamente, para continuar servin-
do”, afirmou.

O candidato a vice na chapa 
encabeçada por Ruy Muniz (PSB) 
ainda não foi anunciado durante a 
convenção.
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São necessários até 15 milhões de módulos 
fotovoltaicos para implementar o Programa 
Luz Para Todos

Pesquisa Publicada na Scientia Agricola destaca 
efeitos da casca na digestibilidade e qualidade da 
cana-de-açúcar

Colheitas de café avançam no Brasil e 
fazendas se preparam para entrar com grãos 
frescos em cafeterias, torrefações e no varejo

Dados estão no artigo científico publicado pela equipe do instituto na Renewable and 
Sustainable Energy Reviews

Produtores de café investem 
cada vez mais em grãos 
especiais e no conceito da 
fazenda à xícara do consumidor

A equipe do Instituto de Ener-
gia e Meio Ambiente (IEMA) publi-
cou o artigo científico “Photovol-
taic systems, costs, and electrical 
and electronic waste in the Legal 
Amazon: An evaluation of the Luz 
para Todos Program” na revista 
Renewable and Sustainable Energy 
Reviews (edição Volume 203), em 
julho deste ano. A pesquisa ava-
liou a capacidade dos agentes do 
setor em atender à demanda pela 
universalização do acesso à energia 
elétrica via Programa Nacional de 
Universalização do Acesso e Uso da 
Energia Elétrica - Luz para Todos 
(LpT), incluindo os aspectos eco-
nômicos envolvidos no processo 
de universalização e a gestão de 
resíduos e logística reversa desses 
sistemas. Trata-se de um estudo di-
vulgado em uma das revistas cien-
tíficas mais importantes do mundo 
para o setor de energia.

As descobertas indicam uma 
demanda de até 15 milhões de 
módulos fotovoltaicos, baterias e 
inversores com um custo de R$ 38 
bilhões (cerca de USD 7,4 bilhões). 
Ao longo de 33 anos, seriam gera-

das entre 58 e 234 mil toneladas de 
resíduos eletrônicos. “O trabalho 
avalia o Programa Luz para Todos 
e as tecnologias solares e de bate-
rias para atender às comunidades 
remotas”, resume Vinícius Oliveira, 
um dos autores do estudo e líder 
de projetos do IEMA. “A consolida-
ção de resultados mostra o tama-
nho físico e econômico do acesso. 
Além disso, a pesquisa aponta que 
ele pode ser menos oneroso para 
a população, que hoje tem energia 
por meio de geradores a derivados 
do petróleo ou estão no escuro, 
provendo uma energia barata e de 
qualidade. Se o direcionamento 
econômico da política pública atu-
asse no custo de capital dos siste-
mas, o preço da energia elétrica 
desses sistemas poderia ser infe-
rior ao preço da energia cobrada 
pelas distribuidoras locais. Essa 
ação, somada à já existente tarifa 
social de energia elétrica, poderia 
atenuar a pobreza energética”, 
completa.

Entre os pontos do estudo que 
a revista destacou, estão: o Custo 
Nivelado de Energia (LCOE) varia 

entre 477 e 1.189 BRL/MWh ou 92 
a 230 US$/MWh (custo de instala-
ção,  operação e descomissiona-
mento relacionado à energia elé-
trica gerada ao longo da vida útil 
dos sistemas); a revisão do traba-
lhos internacionais apontou que 
os sistemas fotovoltaicos são os 
mais utilizados para levar acesso 
à energia elétrica para regiões re-
motas e que não há literatura cien-
tífica que aborde a gestão e logís-
tica reversa dos resíduos de fontes 
renováveis em regiões remotas; a 
Amazônia Legal carece de infraes-
trutura adequada para gerenciar 
esses resíduos eletrônicos. Vale 
lembrar que o Programa Luz para 
Todos propõe universalizar o aces-
so ao serviço público de eletrici-
dade em regiões remotas da Ama-
zônia Legal com fontes de energia 
renováveis. Uma diversificação das 
fontes de energia renováveis po-
deria reduzir os resíduos gerados 
pelos equipamentos fotovoltaicos 
e estimular o desenvolvimento de 
uma cadeia de serviços nas regi-
ões que passarão a ter acesso aos 
serviços de eletricidade.

Estudo Avalia Valor Nutricional 
da Casca da Cana-de-Açúcar para 
Ruminantes

Um estudo realizado por pes-
quisadores da Universidade Es-
tadual do Norte Fluminense e da 
Universidade Federal Rural do Rio 
de Janeiro foi publicado no peri-
ódico Scientia Agricola, da Escola 
Superior de Agricultura Luiz de 
Queiroz (Esalq/USP). A pesquisa 
avalia o valor nutricional da casca 

da cana-de-açúcar na alimentação 
de ruminantes.

Os autores destacam que, em-
bora diversos estudos sobre a 
cinética de digestão das fibras da 
cana-de-açúcar já tenham sido 
realizados, nenhum deles focou 
especificamente na influência da 
casca na digestão da cana-de-açú-
car fresca pelos ruminantes. Este 
estudo teve como objetivo investi-
gar os efeitos dos diferentes com-

ponentes da cana-de-açúcar (casca 
e medula) na composição química, 
digestibilidade in vitro, energia 
metabolizável e qualidade geral da 
cana-de-açúcar.

Para isso, foi utilizado um de-
lineamento experimental em blo-
cos casualizados com esquema de 
parcelas subdivididas. Foram ana-
lisados cinco genótipos de cana-
-de-açúcar (RB068027, RB058046, 
RB987917, RB867515 e RB855536) 

como parcelas e três componentes 
da cana-de-açúcar (casca, medula 
e cana inteira) como subparcelas, 
com quatro repetições para cada 
tratamento.

Os resultados revelaram que a 
casca da cana-de-açúcar contém 
maiores frações fibrosas, represen-
tando 87,33% da fibra em deter-
gente neutro (FDN) indigestível. 
A casca apresentou aproximada-
mente 71,20% mais lignina do que 

o tecido medular. A digestibilidade 
in vitro da FDN na casca foi 18,38% 
inferior à da cana inteira. O genó-
tipo RB068027 foi identificado 
como o de menor qualidade entre 
os analisados. Apesar do maior 
teor de FDNpd na casca, o elevado 
teor de lignina compromete a qua-
lidade das frações fibrosas finais 
da cana-de-açúcar, afetando nega-
tivamente o valor nutricional. Em-
bora os genótipos não apresentem 

diferenças significativas em termos 
nutricionais, o RB855536 se desta-
cou por seu maior rendimento de 
biomassa e energia.

Assinam o artigo os pesqui-
sadores Raiany Resende Moura, 
Michele Gabriel Camilo, Elizabeth 
Fônseca Processi, Alberto Magno 
Fernandes, Ismael Nacarati da Sil-
va, Elon Souza Aniceto e Tadeu 
Silva de Oliveira.

O café é a segunda bebida mais 
consumida no mundo, depois da 
água. O crescimento do consumo 
da categoria especial vem chamando 
a atenção nos últimos anos pois está 
atrelado também à procedência e à 
qualidade do produto. O grão, que 
vem direto da fazenda e que passa 
pelo crivo de diversos profissionais 
até chegar à xícara, está cada vez mais 
valorizado. 

Por ser uma cultura perene e de 
safra anual, a cada ciclo novos con-
sumidores têm acesso e têm se inte-
ressado pelos sabores daqueles grãos 
colhidos na fazenda, com processa-
mentos, variedades e cuidados espe-
cíficos. O momento agora é de nova 
safra em todas as regiões do Brasil.

Mas como o mercado de café che-
gou a este ponto de alto consumo e 
interesse do consumidor?

Muitos são os fatores que culmi-
naram nessa realidade atual, mas o 
principal deles é o desenvolvimento 
de pesquisas e técnicas no campo que 
levaram o Brasil a ser essa referência 
mundial. É importante e essencial 
para o futuro da cafeicultura resgatar 
as histórias de quem contribui para 
esse avanço do mercado de café no 
mundo.

Hoje queremos te apresentar uma 

dessas histórias. Ela começa na cidade 
de Dom Viçoso, localizada na Manti-
queira de Minas, próxima à cidade de 
Carmo de Minas.

O crescimento do consumo da 
categoria especial vem chamando a 
atenção nos últimos anos pois está 
atrelado também à procedência e à 
qualidade do produto.

A Fazenda Boa Vista do Anil é um 
laboratório a céu aberto, com técnicas 
aprimoradas para o cultivo nas mon-
tanhas, com altitudes entre 1.150 
e 1.480 metros. Neste ano de 2024 
em que os desafios climáticos des-
pontam de forma intensa para todos 
os cafeicultores, a fazenda destaca-se 
pelo investimento em cafés especiais 
e processos aprendidos ao longo dos 
anos de envolvimento em pesquisa 
das variedades de café.

História do café

Fernando Cruz Neto, um dos 
principais nomes da cafeicultura bra-
sileira como pesquisador e desenvol-
vedor de técnicas para o pós-colheita 
do café.

A história da Boa Vista do Anil co-
meçou em 1972 com Fernando Cruz 
Neto, um dos principais nomes da 
cafeicultura brasileira. Fernando ca-

sou-se com Eneida Carvalho Ferraz 
e iniciou o primeiro plantio de café 
em escala comercial do município de 
Dom Viçoso em sociedade com seu 
sogro, Pedro Carlos Junqueira Ferraz.

Em 1976, Fernando ingressou no 
IBC (Instituto Brasileiro do Café), em 
Belo Horizonte, onde participou do 
PRRC (Plano de Renovação e Revigo-
ramento da Cafeicultura) juntamente 
com experientes agrônomos do IAC 
(Instituto Agronômico de Campinas).

Ao longo dessa jornada foram 
muitos anos de pesquisa que fizeram 
o cafeicultor e agrônomo uma refe-
rência na produção de café. Após o 
fim do IBC, em 1992, surge o Procafé 
- Programa Integrado de Apoio à Tec-
nologia Cafeeira. Depois a Fundação 
Procafé foi criada congregando Coo-
perativas, Sindicatos e Associações de 
cafeicultores para assumir funções de 
apoio tecnológico à cafeicultura, com 
base no acervo do ex-IBC.

“Se hoje temos pesquisas e técni-
cas avançadas na cafeicultura mundial 
é porque muito se realizou nas ativi-
dades de melhoria da produtividade, 
competitividade e qualidade do café 
pelos agrônomos e pesquisadores 
da Procafé”, destaca Fernando Cruz 
Neto.

O agrônomo, hoje com mais de 50 

anos de experiência nas áreas de pes-
quisa (IBC-Procafé), traz seu conheci-
mento sobre os processos realizados 
na Fazenda para os filhos, essas ações 
fazem parte da sucessão familiar reali-
zada na propriedade.

A cafeicultora Emília Ferraz Cruz: 
“o grande desafio é a cada ano acom-
panhar as mudanças que certamente 
ocorrem ano a ano na colheita e se-
parar os melhores cafés para os lotes 
especiais”

Novo momento do café

Com a entrada dos filhos na 
propriedade - tendência que vem 
ocorrendo no Brasil principalmente 
nas fazendas que investem no café 
especial - os irmãos Emília e Cícero 
Ferraz Cruz deram uma nova cara 
para a comercialização dos cafés e 
passaram a vender, além do grão 
cru, o café também torrado.

Secagem no terreiro de café 
com grãos naturais, que seguem 
com a casca nesta fase.

Dos talhões de cada área da 
fazenda são selecionados lotes 
específicos que formam os diferen-
tes perfis de cafés que são comer-
cializados. Para Emília: “o grande 
desafio é a cada ano acompanhar 

as mudanças que certamente ocor-
rem ano a ano na colheita e sepa-
rar os melhores cafés para os lotes 
especiais”, ressalta.

Esse ano, por exemplo, a co-
lheita antecipou nas principais 
regiões do Brasil, assim como 
também a maturação foi mais de-
suniforme devido a fatores como 
chuvas inconstantes e temperatu-
ras altas. Por isso a importância do 
desenvolvimento da pesquisa e da 
busca por variedades de cafés que 
se adaptam às mudanças ao longo 
dos anos.

Essas alterações climáticas em 
todo o mundo também levaram 
cafeicultores de outros países a 
enfrentar desafios na produção, 
o que ocasionou em aumento de 
custo de produção e também no 
preço final do produto.

A pequena propriedade rece-
be compradores ao longo do ano. 
Cícero, Emília e seu Fernando de-
senvolvem o cardápio de cafés da 
Fazenda Boa Vista do Anil.

De olho nessas questões, a co-
lheita segue com toda a dedicação 
e os lotes são separados para for-
mar o cardápio de cafés da fazen-
da. Os grãos da Boa Vista do Anil 
são, na sua maioria, de processo 

natural - quando a casca seca junto 
com o grão.

“Oferecemos para o público o 
que a natureza dá naquela safra. 
Primeiro colhemos os cafés e pro-
vamos todos os microlotes. A gen-
te define os perfis sensoriais que 
serão torrados para o consumidor 
e a cada ano é uma surpresa e algo 
diferente que vai de acordo com 
aquela realidade do que o café e o 
terroir nos entrega”, explica Cícero.

A proposta das fazendas de cafés 
especiais é sempre levar o melhor 
resultado do terroir da região - neste 
caso a denominação de origem da 
Mantiqueira de Minas - e escolher os 
melhores processos na pós-colheita 
para entregar às torrefações, cafete-
rias e consumidores.

No terreiro suspenso são secos 
microlotes e separados de acordo 
com o resultado da safra.

“Percebemos ao longo desses 
anos que o consumidor tem busca-
do tomar cafés especiais com rastrea-
bilidade, procedência e história. Essa 
sempre foi a nossa missão através da 
trajetória da nossa família, por isso 
estamos investindo em entregar es-
ses cafés direto da fazenda para as 
torrefações, cafeterias e apreciado-
res”, explica Emília.

    ESTUDO DO IEMA

    CANA-DE-AÇÚCAR PARA RUMINANTES

“A revisão de mais de uma cen-
tena de publicações científicas inter-
nacionais aponta uma tendência de 
se utilizar energia solar para a uni-

versalização do acesso em regiões 
remotas. Por isso, o LpT pode se tor-
nar um grande exemplo mundial de 
política pública ao dar escala para a 

utilização dessa tecnologia em um 
grande território que é a Amazônia”, 
Fabio Galdino dos Santos, um dos 
autores.
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As coletas acontecem todas as segundas e sextas e são coletados materiais como vidros, plásticos e papelões

Iniciativas como cursos e podcasts buscam estimular interesse, formação e capacitação de profissionais
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Mais de 2,5 t arrecadadas em 
campanha do Codanorte

Brasil tem déficit de mais de 20.000 
profissionais de terapia ocupacional

geral

De acordo com dados do Con-
selho Federal de Fisioterapia e Te-
rapia Ocupacional (COFFITO), o 
Brasil conta com cerca de 17.500 
terapeutas ocupacionais, resultan-
do em uma média de 6,6 profissio-
nais para cada 100 mil habitantes. 
O número está consideravelmente 
abaixo do recomendado pela Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS). O 
Conselho também revela um déficit 
aproximado de 24 mil terapeutas 
ocupacionais no país, ressaltando a 
urgência de investimentos e forma-
ção nessa área.

Com objetivo de educar e fo-
mentar essa frente, a Genial Care, 
rede de cuidado de saúde atípica 
especializada em TEA, referência 
na América Latina, conta com duas 
importantes iniciativas. Uma delas é 

o curso gratuito “Autismo 360º- Atu-
ação Multiprofissional”, oferecido 
para terapeutas ocupacionais e fo-
noaudiólogos por meio da Genial 
Care Academy, núcleo focado na 
criação e aplicação de treinamen-
tos clínicos para profissionais de 
todos os níveis. Com foco na capa-
citação voltada para os profissionais 
da Genial Care, o núcleo contribui 
também, de modo mais abrangente, 
com a formação de terapeutas no 
país, oferecendo um curso gratuito 
e completo. 

O terapeuta ocupacional é o 
profissional de saúde que trabalha 
para auxiliar pessoas  de todas as 
idades a desenvolver ou recupe-
rar as habilidades necessárias para 
realizar atividades cotidianas e me-
lhorar sua qualidade de vida. Eles 

intervêm em diversas áreas para 
promover a autonomia e a inde-
pendência das pessoas, adaptando 
ambientes, prescrevendo dispositi-
vos auxiliares e ensinando técnicas 
específicas. 

“Os terapeutas ocupacionais de-
sempenham um papel fundamental 
na recuperação de pessoas. Falando 
da minha área de atuação, que são 
os cuidados com crianças atípicas, 
o T.O. é fundamental na vida das 
crianças com autismo, pois ajuda a 
construir as bases para o desenvol-
vimento das habilidades essenciais 
para a independência e vida diária. 
É o profissional especialista em 
adaptar ambientes, implementar 
estratégias personalizadas e ofere-
cer suporte contínuo, a partir do 
contexto do indivíduo, garantindo 

2.574,5 toneladas. Essa foi a 
quantidade de materiais reciclá-
veis coletados durante a segunda 
edição do Programa de Coleta Se-
letiva Outro Norte interno. 

Cerca de 100 funcionários das 
empresas Codanorte, Megaponto, 
e Contass participaram. Quatro 
deles foram sorteados e ganharam 
brindes durante o sorteio sorteio 
online realizado na tarde desta 
segunda-feira, cinco de agosto. 

Todos os resíduos arrecadados 

foram destinados à Associação 
dos Catadores Ecogalpão, do bair-
ro Santos Reis. As coletas aconte-
cem todas as segundas e sextas e 
são coletados materiais como vi-
dros, plásticos e papelões.

A campanha funciona da se-
guinte maneira: a cada 10 emba-
lagens entregues, o colaborador 
ganha um ticket. Posteriormente, 
ocorre o sorteio.

“Essa quantidade arrecadada 
contribui para a renda dos ca-

tadores. Cada embalagem, cada 
carga levada para o depósito sig-
nifica muito pra essas famílias”, 
disse o diretor administrativo e 
financeiro da cooperativa de cata-
dores do bairro Santos Reis, Sid-
ney Coutinho.

Veja o número de arrecadação 
em um ano e meio de campanha: 
1.483,80 kg de papel; 505 kg de 
plástico; 358,20 kg de vidro; e 
227,50 kg de metal.

Enilson Francisco, secretário 

executivo do Codanorte, cele-
brou o resultado. “Durante o pro-
grama, incentivamos a mudança 
de postura dos próprios colabo-
radores. É um programa que já 
desenvolvemos há três anos nas 
escolas de municípios consorcia-
dos, é que resolvemos também 
fazê-lo internamente, separamos 
esses resíduos em casa, trazemos 
para o prédio do Codanorte sema-
nalmente a Associação de Catado-
res faz a coleta”, explicou Enilson.

“Essa campanha tem o objetivo 
de promover a sensibilização dos 
nossos colaboradores e dos cola-
boradores das empresas parceiras, 
para que façam a destinação cor-
reta dos resíduos sólidos”, comen-
tou Rosivânia Nunes, uma das or-
ganizadoras da campanha interna.

Ivan Júnior foi um dos feli-
zardos. “Muito significante essa 
campanha. Apesar de eu ter ga-
nhando, o mais importante nisso 
tudo foi poder participar junto 

com meus filhos, a importância da 
reciclagem e da proteção do meio 
ambiente”.

Os funcionários contemplados 
com os prêmios foram: 

1° lugar - Thiago Barbosa – 
Caixa de som portátil

2° lugar - Fone de ouvido JBL
3° lugar - Thiago Barbosa - 

Bota de EPI
4º lugar - Ivan Júnior- blusa 

polo

que cada criança possa alcançar seu 
máximo potencial e participar com 
mais plenitude de suas atividades 
cotidianas”, explica a Supervisora 
de Terapia Ocupacional da Genial 
Care, Alessandra Peres.

Curso gratuito oferece aprofun-
damento em atuação multiprofis-
sional no TEA

“A capacitação, desenvolvida 
pela Genial Care, emprega con-
ceitos e técnicas inovadoras para 
formar terapeutas multiprofissio-
nais com uma abordagem integral. 
Durante as aulas, os participantes 
terão a oportunidade de interagir 
com colegas de mercado e instru-
tores especializados, utilizando 
uma metodologia de aprendizagem 
de alto impacto que integra teoria, 
prática e avaliação”, ressalta Ales-
sandra.

A próxima turma do curso ini-
cia-se em agosto, e as inscrições 
serão abertas em 29 de julho. Mais 
informações podem ser obtidas di-
retamente no site. 

“O autismo é um transtorno do 
neurodesenvolvimento amplo  que 
requer abordagens terapêuticas 
específicas e personalizadas para 
atender às necessidades individu-
ais de cada criança. No entanto, a 
demanda por terapeutas ocupacio-
nais com experiência nesse campo 
supera em muito a oferta disponí-
vel, resultando em longos períodos 
de espera para acesso a serviços 
essenciais de intervenção precoce”, 
explica a Diretora Clínica de Cursos 
e Terapeuta Ocupacional da Genial 
Care, Mariana Tonetto. “Por este 
motivo, iniciativas como o podcast 
e o curso, disponibilizados gratui-

tamente, são essenciais para demo-
cratizar o conhecimento e para que 
o mercado possa contar com cada 
vez mais profissionais capacitados. 
A Teoria de Integração Sensorial 
Ayres é complexa, mas pode ser 
difundida no mercado de diversas 
formas, e o podcast e o curso são 
recursos que a Genial Care disponi-
biliza e que fazem toda a diferença 
no acesso à informação”.

Podcast especializado busca in-
formar e capacitar profissionais

Outra iniciativa da rede é o po-
dcast ‘Podfalar, terapeuta!’, focado 
em profissionais que trabalham 
com o Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), como terapeutas 
ocupacionais, psicólogos e fonoau-
diólogos. 

“O ‘Podfalar, terapeuta!’ é um 
projeto estratégico que possui o 
objetivo de aumentar a visibilidade 
dos terapeutas e abrir discussões 
sobre o tema. Com essas iniciativas, 
a Genial Care espera criar uma for-
te conexão com os profissionais de 
todas as especialidades, oferecen-
do conteúdos relevantes e de qua-
lidade que contribuam para suas 
práticas clínicas e para o desenvol-
vimento do tratamento do autismo 
no Brasil” afirma Alessandra Peres.

A diretora ainda comenta que a 
decisão de criar um podcast veio da 
vontade de apoiar as práticas clíni-
cas, atualizar os profissionais com 
as novidades e tendências do mer-
cado e garantir que o autismo não 
seja “tabu” na sociedade. O “Pod-
falar, terapeuta!” apresentará no 
próximo dia 06 de agosto um epi-
sódio com o tema Nível de Alerta, 
trazendo a supervisora de Terapia 
Ocupacional da Genial Care, Ales-

sandra Peres. As edições anteriores 
do podcast estão disponíveis no 
Spotify e YouTube da Genial Care.

Como o terapeuta ocupacional 
atua?

As principais áreas de atuação 
do terapeuta ocupacional incluem:

Reabilitação física: voltada a 
pessoas que sofreram lesões, aci-
dentes ou têm condições médicas 
que afetam sua capacidade física. O 
terapeuta ajuda a recuperar habili-
dades motoras e funcionais.

Saúde mental: voltada a pesso-
as que necessitam de auxílio para 
desenvolver habilidades sociais, 
emocionais e cognitivas, com foco 
em um dia a dia com mais indepen-
dência e qualidade de vida.

Pediatria: trabalham com crian-
ças para desenvolver habilidades 
motoras, cognitivas e sociais essen-
ciais para o aprendizado e a intera-
ção social.

Gerontologia: tratam de idosos, 
ajudando a manter sua indepen-
dência, segurança e qualidade de 
vida à medida que envelhecem.

Ergonomia: avaliam e modifi-
cam ambientes de trabalho para 
prevenir lesões ocupacionais e me-
lhorar a eficiência.

O terapeuta ocupacional é uma 
figura essencial também para ou-
tros profissionais, pois colabora 
com equipes multidisciplinares, 
como médicos, fisioterapeutas, fo-
noaudiólogos e assistentes sociais, 
para fornecer um cuidado abran-
gente e personalizado, adaptando 
atividades e ambientes às necessi-
dades específicas de cada indiví-
duo, buscando sempre promover o 
bem-estar e a funcionalidade máxi-
ma de seus pacientes.

     MATERIAIS RECICLÁVEIS
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     OPERAÇÃO PIPA LEGAL

    VESTIBULAR FCO 

Guarda Municipal Interdita Uso de Linhas 
Perigosas em Montes Claros

Semana do Desenvolvimento Comunitário 
celebra 10 anos da Rede Sesc Ação Comunitária

Inscrições abertas até 23 de agosto

A programação simultânea acontece em oito cidades mineiras entre 12 e 16 de agosto

Na segunda-feira, 5, a Guarda 
Municipal de Montes Claros reali-
zou a operação “Pipa Legal” após 
receber denúncias da população 

sobre a utilização de linhas com ce-
rol e chilenas nas regiões do Renas-
cença e Clarice Athayde. A ação teve 
como objetivo combater os riscos 

associados à soltura de pipas com 
material cortante.

Durante a fiscalização, foram 
apreendidas várias pipas e materiais 

cortantes que representam perigos 
significativos tanto para a segurança 
pública quanto para a rede elétrica 
local. A operação destacou o com-

prometimento da Guarda Munici-
pal em proteger a comunidade e 
prevenir acidentes.

A população pode continuar 

colaborando com a segurança local 
denunciando atividades suspeitas 
pelo telefone 153, disponível para 
a Guarda Municipal.

Para celebrar o décimo aniversá-
rio da Rede Sesc Ação Comunitária, 
o Sistema Fecomércio MG promove 
a 2ª Semana do Desenvolvimento 
Comunitário, de 12 a 16 de agosto. 
O evento contará com capacitações 
simultâneas em Almenara, Gover-
nador Valadares, Montes Claros, 
Uberlândia, Juiz de Fora, Poços de 
Caldas, Contagem e Belo Horizonte 
(unidade de Venda Nova).

 
A programação inclui oficinas, 

cursos, workshops e palestras, com 

carga horária que varia entre duas e 
20 horas. Estes serão alguns dos te-
mas abordados: empoderamento fe-
minino; sustentabilidade; economia 
circular; gestão financeira; inteligên-
cia emocional; técnicas de vendas 
pelas redes sociais; customização de 
roupas.

O objetivo é fomentar a geração 
de renda e a autonomia das comuni-
dades. As atividades são abertas ao 
público em geral, com vagas limi-
tadas. Pessoas interessadas devem 
se inscrever pelo site do Sesc em 

Minas.  
A expectativa é de receber cerca 

de 1,7 mil participantes nas forma-
ções.

 
Empoderamento
 
Para o Analista de Ação Social do 

Sesc em Minas, Adamilton Caldeira 
Silva, a Semana do Desenvolvimen-
to Comunitário ultrapassa a troca 
de experiências e conhecimentos 
e proporciona ainda momentos de 
conexões profissionais.

“Ao longo dos dez anos da Rede, 
milhares de pessoas participaram 
das nossas ações. Nesta 2ª Semana 
do Desenvolvimento Comunitário, 
a ideia é fomentar também o ne-
tworking, fortalecendo os vínculos 
comunitários e oferecendo acesso 
gratuito a formações com referências 
no mercado de trabalho”, explica 
Adamilton.

A feirante Jacsiene Francisca, de 
36 anos e moradora de Vespasiano, 
na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, soma à rede desde 2023. 
Ela já fez um curso de empreende-
dorismo pela Fundação Dom Cabral, 
parceira do Sesc em Minas, e comer-
cializou seus biscoitos em quatro fei-
ras promovidas pela iniciativa.

“O Sesc tem me ajudado bastan-
te. Eu me tornei uma mulher empre-
endedora e empoderada através das 
ações que a Rede me disponibilizou. 
Hoje posso, inclusive, incentivar ou-
tras mulheres a participarem desse 
processo”, afirma Jacsiene.

 
Rede Sesc Ação Comunitária
 
Há 10 anos, a Rede Sesc Ação Co-

munitária empodera comunidades 
para uma vida digna, reúne agentes 
sociais e oferece serviços ao poder 

público, a empresas, a Organizações 
da Sociedade Civil (OSCs) e a insti-
tuições sociais.

 Com cerca de 1,5 mil parceiros 
e parceiras no seu cadastro e mais 
de 15 mil pessoas atendidas, a Rede 
atua sobre seis eixos dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da Organização das Nações 
Unidas: erradicação da pobreza; 
igualdade de gênero; trabalho de-
cente; redução das desigualdades; 
sustentabilidade; e parcerias.

Além dos oito municípios em 
que a Rede Sesc Ação Comunitária 
já se faz presente, novas localidades, 
como Araxá, Paracatu, Pouso Alegre 
e Santa Luzia, serão contempladas 
em 2025, e Belo Horizonte ganhará 
atendimentos no Sesc Floresta.

 
Ações
 
Entre suas diversas frentes de 

ação, a Rede oferece:
Incubadora: acelera negócios 

com planejamento estratégico, 
orientações jurídicas e financeiras, 
captação de recursos, marketing di-
gital, mentorias e oficinas.

Rede de conexões: promo-
ve encontros mensais para ne-
tworking e ações em parceria, 

com microcapacitações e diálogos 
entre instituições.

Ações formativas: desenvolve ofi-
cinas, cursos e palestras sobre traba-
lho criativo, autonomia, tecnologia, 
empoderamento feminino, inclusão 
social e práticas sustentáveis.

Ações comunitárias: incentiva o 
voluntariado, a revitalização de es-
paços comunitários e a participação 
em feiras.

Mais informações: https://ses-
cmg.com.br/servico/rede-sesc-acao-
-comunitaria/ 

 
SERVIÇO
 
Semana do Desenvolvimento Co-

munitário
Data: 12 a 16 de agosto (segunda 

a sexta-feira)
Locais: Unidades Sesc em Minas 

em Almenara, Governador Valada-
res, Montes Claros, Uberlândia, Juiz 
de Fora, Poços de Caldas, Conta-
gem e Belo Horizonte (Sesc Venda 
Nova).

 
Informações e inscrições:
 
Montes Claros: https://sescmg.

com.br/programacao/semana-do-
-desenvolvimento-comunitario-8/

A FCO - Faculdades de Ciências 
Odontológicas, única faculdade 
especializada em Odontologia da 
região e nota máxima no processo 
de recredenciamento e de reconhe-
cimento de curso junto ao Ministério 
da Educação, está com as inscrições 
abertas para o processo seletivo 
2024, destinado a selecionar candi-
datos para provimento de vagas re-
ferentes ao semestre letivos do ano 
de 2024.02.

As inscrições para o Vestibular 
2024.02 seguem até o dia 23 de 
agosto, e podem ser feitas através do 
contato (38) 3212-8785/ opção 1 - 
processo seletivo/cursos. 

Serão ofertadas vagas para gra-
duação em Odontologia, sendo va-
gas reservadas para o FIES e vagas 
destinadas para as demais formas 
de ingressos, nos turnos diurno e 
noturno.

As provas serão presenciais e 
aplicadas na Unidade l da FCO, com 
agendamento prévio nos dias e ho-
rários dispostos no edital, que se 

encontra disponível no site www.
nossafco.com.br

Obtenção de novo título

A obtenção de novo título é um 
processo seletivo destinado aos inte-
ressados em ingressar na FCO e que 
já possuem um diploma de curso 
superior. 

A seleção dos candidatos será fei-
ta por meio de análise de histórico 
de conclusão do ensino superior e 
pelo plano de ensino. Assim, o can-
didato fica liberado da prova de ves-
tibular ou de apresentar extrato da 
nota do ENEM.

Sobre a FCO - Faculdades de Ci-
ências Odontológicas

A FCO é uma das mais bem 
conceituadas instituições de ensino 
superior do País na área da Odonto-
logia. 

A instituição alcançou, em 2023, 
os conceitos máximos no processo 

de recredenciamento e de reconhe-
cimento de curso junto ao Ministério 
da Educação (MEC). A nota 5 con-
quistada em cada uma destas avalia-
ções evidencia a máxima excelência 
em ensino, e como as Faculdades de 
Ciências Odontológicas cumprem 
o seu propósito de vanguarda, com 
um projeto político pedagógico 
inovador e alinhado ao mercado de 
trabalho e aos novos conceitos aca-
dêmicos.

Soma-se à inovação do proje-
to pedagógico da FCO, a oferta de 
uma infraestrutura de clínicas, la-
boratórios e salas de aula moderna 
e conceitual, com espaços criativos 
(“makerspaces”) e um corpo docen-
te altamente qualificado

Este diferencial está na qualidade 
do profissional diplomado pela FCO, 
que detém 96% como taxa de empre-
gabilidade dos egressos, enquanto a 
média no Brasil é de 70%.

Além disso, a FCO se destaca 
pelos estágios supervisionados em 
diversos ambientes, proporcionando 

uma formação social, humana e cien-
tífica do estudante, por oferecer labo-
ratórios de última geração e os me-
lhores professores da região e pelo 
Projeto PAI – Projeto de Aquisição de 
Instrumentais, no qual a instituição 
oferece todos os instrumentais que 

serão utilizados durante todo o cur-
so, gerando ao aluno, uma economia 
em torno de 30 mil reais. 

“O nosso objetivo é de ditar ten-
dências, com propostas inovadoras 
já em andamento como o programa 
de Acompanhamento dos Egres-

sos (FCO Plus). O mercado exige o 
aperfeiçoamento constante, acompa-
nhando as inovações tecnológicas e 
metodológicas, e assim fomentamos 
as atualizações que o exercício profis-
sional exige”, destaca o diretor acadê-
mico da FCO, Geraldo Magela Pereira.
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Uma criança de 11 anos, vítima 
de um grave acidente automobilísti-
co, com lesão na alça intestinal, foi 
submetida a uma laparoscopia, pro-
cedimento minimamente invasivo, 
no Hospital Universitário Clemente 
de Faria, da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
na quinta-feira (01/08). O procedi-
mento foi inédito no município na 
circunstância de cirurgia de emer-
gência. O resultado foi altamente 
satisfatório, e a criança se recupera 
bem.

A cirurgia foi realizada pela mé-

dica Letícia Alves Antunes (cirurgiã 
pediátrica), com a equipe composta 
pelo cirurgião auxiliar, Dr. Christian 
Luiz Ferreira Xavier, a anestesista 
Kelma Guerra, e a instrumentis-
ta Gisele Coutinho Silva Barbosa, 
além de duas médicas residentes: 
Ana Flávia Dias Novato (Pediatria) e 
Pâmela de Oliveira Cunha (Aneste-
siologia).

Uma das vítimas de um grave aci-
dente ocorrido na BR 135 (estrada 
Montes Claros/Mirabela), a criança 
foi encaminhada ao Pronto-Socor-
ro do HU Unimontes, que oferece 

atendimento gratuito, bancado ex-
clusivamente pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). Por meio de um 
exame de tomografia, foi constata-
do que ela sofreu um trauma abdo-
minal com lesão de alça intestinal.

“Dada a estabilidade da pacien-
te, considerei realizar a cirurgia vi-
deolaparoscópica por ser menos in-
vasiva e por oferecer um resultado 
estético melhor, evitando uma cica-
triz grande no abdômen. Foi pos-
sível realizar todo o procedimento 
cirúrgico por laparoscopia (limpe-
za de todo o abdômen e avaliação 

para identificar a região da lesão e 
a rafia [restauração] da alça lesada). 
Com isso, a criança evoluiu de for-
ma muito satisfatória, reiniciando a 
dieta seis dias após a cirurgia e já 
apresentando ampla movimentação 
nesse período”, descreveu a médica 
Letícia Alves Antunes.

“A laparoscopia foi, portanto, 
uma excelente opção para o trata-
mento dessa paciente por ser me-
nos invasiva e, principalmente, por 
preservar a estética, já que ela tem 
toda uma juventude pela frente. O 
marco do procedimento é que foi 

a primeira laparoscopia realizada 
na cidade em uma criança vítima 
de trauma abdominal”, observou a 
cirurgiã pediátrica.

A médica Letícia Alves Antunes 
explicou como é realizada a lapa-
roscopia, procedimento cirúrgico 
minimamente invasivo. “Através de 
material adequado e equipamento, 
coloca-se um gás (CO2 - gás car-
bônico) no abdômen ou tórax do 
paciente (dependendo da região 
que será operada) para aumentar 
a cavidade, e, com pequenos cortes 
no abdômen, são inseridas pinças 

próprias, permitindo a realização 
de todo o procedimento visualiza-
do por uma câmera”, descreveu.

A cirurgiã pediátrica ressaltou 
que a laparoscopia tem como be-
nefícios menor dor, maior rapidez 
na recuperação e, sobretudo, um 
excelente resultado estético. “Te-
mos inúmeros benefícios para a 
paciente, que se recupera mais 
rapidamente e necessita de menos 
tempo de hospitalização, gerando 
menor custo para o sistema públi-
co de saúde”, avaliou Letícia Alves 
Antunes.

Apesar de não haver nenhuma 
conclusão médica que aponte as 
causas da endometriose – doença 
crônica ginecológica, na qual o te-
cido endometrial se desenvolve fora 
do útero, atingindo outros órgãos 
locais –, estudos apontam que o 
sistema imunológico também é afe-
tado pela patologia. Ainda não está 
claro, no entanto, se uma falha nele 
pode ser causadora da doença, ou 
se existe outro tipo de relação. De 
acordo com dados do Ministério da 
Saúde, 8 milhões de mulheres so-
frem de endometriose no Brasil. 

Um estudo publicado na revista 
científica Scientific Reports mostrou 
que as pessoas com endometriose 
têm alterada a função das células 
imunitárias, essenciais no combate 
a vírus e tumores. A pesquisa tam-
bém descobriu que pacientes com 
essa condição apresentaram níveis 
elevados de inflamação – especifi-
camente, níveis mais altos de citoci-
nas, proteínas especiais que dizem 
às nossas células o que fazer quan-
do o corpo encontra um patógeno 
nocivo, como um vírus ou uma bac-

téria. 
O processo de inflamação é uma 

característica fundamental de como 
a defesa do nosso corpo funciona. 
Na maioria das vezes, inflamações 
são processos de curto prazo. Mas, 
às vezes, o sistema imunológico se 
confunde e o corpo continua a en-
viar células inflamatórias e citocinas 
mesmo quando não existe ameaça. 

Justamente por se tratar de uma 
doença inflamatória é que as pes-
quisas trazem a hipótese de relação 
entre a endometriose e o sistema 
imunológico. No entanto, o médico 
ginecologista, Patrick Bellelis, espe-
cialista em endometriose e colabo-
rador do setor de endometriose do 
Hospital das Clínicas da Universida-
de de São Paulo, ressalta que essa 
relação ainda não foi comprovada, 
mas avança, à medida que são feitos 
estudos a respeito.

“A inflamação também é uma ca-
racterística do ciclo menstrual, que é 
composto por duas fases: a folicular, 
que vai do primeiro dia da menstrua-
ção até a ovulação, e a lútea, da ovu-
lação até a menstruação. A maior par-

te da inflamação no período ocorre 
no útero, mas pode se desenvolver 
fora dele. É daí que vem a relação de 
estudos que revelam alterações no 
sistema imunitário de pessoas com 
endometriose”, relata. 

O revestimento uterino em pa-
cientes com a patologia também pro-
duz moléculas em excesso chamadas 
quimiocinas, que atraem outras célu-
las imunológicas, piorando a inflama-
ção. A disfunção do sistema de defesa 
pode explicar por que existe uma sus-
peita de associação entre pessoas com 
endometriose e distúrbios autoimu-
nes, como lúpus, artrite reumatóide e 
doença inflamatória intestinal. 

“Níveis elevados de inflamação 
significam, ainda, que mulheres com 
endometriose podem ter maior pro-
babilidade de apresentar sintomas 
piores durante infecções. Embora 
atualmente não se saiba com que pre-
cisão o sistema imunológico está re-
lacionado à endometriose, trabalhar 
para entender melhor essa relação 
pode ser fundamental para ajudar a 
desenvolver melhores tratamentos”, 
conclui o médico.

Quem nunca ouviu alguém fa-
lar que manga com leite faz mal? 
É possivelmente uma das crenças 
que mais ouvimos durante a vida, 

principalmente vindo dos mais ve-
lhos que juram que a combinação 
é tóxica e faz mal para a saúde, e 
que resulta em incômodos abdomi-

nais, como diarreia ou até mesmo 
a morte.

Essa história na verdade surgiu 
quando o Brasil ainda era colônia 

Equipe do HU Unimontes realiza cirurgia 
inédita em criança vítima de acidente

Endometriose e sistema imunológico: existe 
alguma relação entre os dois?

É verdade que manga com leite faz mal?

    LAPAROSCOPIA

Para a ciência, compreender essa conexão pode auxiliar no desenvolvimento de tratamentos para a 
doença

de Portugal. Na época, o leite era 
um alimento escasso, enquanto 
a manga era uma fruta disponível 
e de fácil acesso. Os senhores do 
engenho não queriam que os es-
cravizados tivessem acesso ao leite 
e inventaram essa história, fazendo 
com que eles ficassem longe da be-
bida e, desde então, esse mito vem 
sendo contado.

A biomédica Karine Maia escla-
rece que a combinação pode ser 
muito benéfica à saúde. “Tanto a 
manga quanto o leite são alimen-
tos nutritivos. A manga é rica em 
vitaminas A e C, fibras e antioxi-
dantes, enquanto o leite fornece 
proteínas, cálcio e outras vitaminas 
essenciais. Todos esses componen-
tes orgânicos presentes na fruta 
potencializam reações importantes 
em nosso organismo como cica-
trização, reprodução, desenvolvi-
mento embrionário, antioxidantes 
- que são importantíssimos para o 
sistema imunológico, a saúde in-
testinal por causa das fibras solú-

veis e a manutenção do bom nível 
do colesterol”.

Já o leite de vaca é fonte de 
carboidratos, proteínas, magnésio, 
vitamina A e B12 que são importan-
tes para o desenvolvimento e ma-
nutenção das funções do sistema 
nervoso, na formação das hemácias 
e também na prevenção da anemia.

Porém, algumas pessoas po-
dem ter algumas reações negati-
vas quando consomem o leite ou 
a fruta. O leite, por exemplo, tem 
algumas particularidades, como a 
caseína, que é uma proteína que 
pode ser prejudicial para a saúde 
de pessoas que possuem algum 
tipo de intolerância ou doença 
inflamatória. “As reações como dis-
tensão abdominal, gases, prisão de 
de ventre, ou a própria intolerân-
cia à lactose. Em alguns indivíduos, 
as reações podem se apresentar 
não só pela ingestão da mistura da 
manga com o leite, mas também 
após a ingestão do leite puro.

Segundo Karine, existem alter-

nativas para quem não se sente 
bem consumindo o leite de vaca. 
“Hoje é possível fazer boas substi-
tuições ao leite de vaca. Podemos 
trocá-lo pelo leite de vegetais, 
como amêndoa e coco, e também 
pelo leite de outros animais, como 
cabra, ovelha e búfala. Essas op-
ções podem ajudar a evitar os des-
confortos causados pela caseína 
A1”, esclarece a biomédica.

Karine Maia finaliza dizendo 
que, no fim das contas, associar o 
consumo do leite com a maga não 
passa de uma crença popular brasi-
leira que passa de geração em gera-
ção. “É importante que essa ideia 
seja desmistificada e que as pesso-
as entendam que muitos mitos so-
bre alimentação são baseados em 
tradições culturais ou em conhe-
cimentos desatualizados. A com-
binação de manga com leite não 
é prejudicial e pode ser apreciada 
sem preocupações, porém sempre 
com moderação para que se tenha 
uma alimentação saudável”.
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A Polícia Militar de Bocaiúva 
prendeu dois homens suspeitos de 
furto na manhã desta segunda-feira. 
A ação ocorreu após a PM ser chama-
da para investigar um roubo em um 
estabelecimento comercial localiza-
do no bairro Bonfim.

Durante a análise da cena do 
crime, os policiais recolheram infor-
mações sobre os suspeitos e os itens 
roubados. Utilizando imagens do 
sistema de videomonitoramento do 
local, a equipe conseguiu identificar 
os criminosos enquanto transporta-

vam uma caixa na rua do bairro Ma-
ria Rosa.

A equipe policial se deslocou ime-
diatamente até o endereço indicado 
e abordou os suspeitos, que estavam 
de posse dos produtos furtados. Um 
dos detidos, de 23 anos, já tinha an-

tecedentes por furtos na cidade, e o 
outro, de 33 anos, também estava 
envolvido na prática criminosa.

Os dois homens foram presos e 
o material recuperado foi entregue 
à autoridade policial em Bocaiúva 
para as devidas providências.

Uma mulher, de 42 anos, foi pre-
sa após se passar por uma criança 
de 11 anos, dizendo que tinha sido 
abusada sexualmente para conseguir 
doações de pessoas e igrejas, na cida-
de de Goiânia (GO).

De acordo com a Polícia Militar, 
o caso aconteceu no Setor Parque 
Acalanto. Após ser presa e passar por 
atendimento hospitalar, os médicos 
ainda descobriram que a mulher ti-
nha mais de 200 agulhas espalhadas, 
dentro do corpo. O caso está tendo 
investigado e o inquérito foi distribu-
ído nessa segunda-feira (5), na Cen-
tral de Inquéritos de Goiânia.

Segundo informações do conse-
lheiro tutelar Rondinelly-Ná, ele foi 
chamado por pastoras de uma igreja, 
após elas receberem uma ligação de 
uma pessoa dizendo ser adolescen-
te, e que estava perdida, precisando 
de um apoio.

“Elas fizeram ali o acolhimento 
e, quando elas a encontraram, viram 
que ela tinha várias cicatrizes pelo 
braço. Ela tem um corte que começa 
no pé da barriga até acima um pouco 
do seu peito”, contou à reportagem.

A mulher foi atendida e encami-
nhada para o Hospital Estadual da 
Mulher (Hemu), no entanto, como 
ela declarou a pouca idade, o con-
selheiro teve que encaminhá-la para 
o Hospital Estadual da Criança e do 
Adolescente (Hecad). Quando des-
cobriram que ela não era um criança, 
a mulher foi liberada e levada para 
Central de Flagrantes da Polícia Civil.

Após ser encaminhada à PC, os 
militares realizaram busca pelos con-
selhos tutelares com um dos nomes 
informados pela suspeita. Durante o 
levantamento foi encontrado regis-
tros anteriores contra ela praticando 
o mesmo golpe.

“Com isso, acionamos a Polícia 
Militar para que desse suporte to-
masse as providências necessárias 
para que ninguém mais caísse em 
nenhum golpe dessa mulher”, afir-
mou o conselheiro.

Ainda de acordo com a PM, que 
atendeu à solicitação do conselhei-
ro, a mulher teria dito que a data de 
nascimento dela seria de uma crian-
ça. Já durante a entrevista, a mulher 
revelou que havia mentido e disse 
o seu verdadeiro nome. Com isso, 
um consulta foi feita nos sistemas 
policiais e a verdadeira idade dela 
foi descoberta. Além disso, na ficha 
da mulher haviam registros por es-
telionato e falsidade ideológica em 
outros estados.

AGULHAS PELO CORPO

O hospital no qual a mulher foi 

internada informou, ainda, que o 
estado de saúde da paciente era 
estável clinicamente e sem dor. 
Após avaliação clínica e realização 
de exames de imagem, as equipes 
confirmaram que não se tratava 
de uma criança. Ao todo, foram 
encontradas mais de 200 agulhas 
espalhadas dentro do corpo da 
mulher.

O médico Dr. Marcelo Daher 
explicou que as agulhas podem 
causar uma inflamação.

“Quando é na musculatura ou 
subcutâneo, não tem tanto proble-
ma no início. Depois, começa a ter 
reação inflamatória”, disse.

De acordo com o Dr. Marcelo 
Daher, as pessoas que aplicam ou 
engolem agulhas podem trazer 
riscos para a saúde e precisam de 
acompanhamento especializado, 
com um médico psiquiatra.

Um casal, dono de um prostíbulo em Cam-
po Belo, na região Oeste de Minas, foi preso 
pela Polícia Civil durante operação que investi-
ga a venda de ‘rifas sexuais’. Cada cliente paga-
va R$ 5 por um número escolhido e concorria 
a 30 minutos de programa com uma das acom-
panhantes que trabalhavam na casa. A ação foi 
realizada na última sexta-feira (2).

De acordo com as investigações da Polícia 
Civil, as rifas eram vendidas em um bar que fica 
dentro do prostíbulo e também pela internet, 
por um grupo de WhatsApp. Cada bilhete cus-
tava R$ 5 e o vencedor tinha o direito a ficar no 
quarto com uma das garotas de programa por 
30 minutos.

CUMPRIMENTO DE MANDADOS

Durante a operação, os policiais civis 
cumpriram mandados de busca e apreensão, 
recolhendo os bilhetes das rifas. Os agentes 
também cumpriram um mandado judicial de 
suspensão de atividade econômica ilegal que 
era realizada no local.

O proprietário da casa de prostituição ten-
tou atrapalhar as buscas e acabou sendo preso 
pelos crimes de resistência, rufianismo e manu-
tenção de casa de prostituição. Já a sócia dele, 
que também é sua esposa, foi presa após ser 
flagrada pelos policiais coagindo uma das tes-
temunhas.

Um acidente entre quatro veícu-
los, sendo três caminhões e um carro 
de passeio, deixou cerca de três víti-
mas e gerou engavetamento, na BR-
135, na tarde desta segunda-feira (5).

De acordo com a Eco135, con-
cessionária responsável pela rodovia, 
o acidente ocorreu na altura do km-
370.

No primeiro momento, foi neces-
sário interdição total da via, e na úl-

tima atualização, a Eco135 informou 
que o trânsito estava parcialmente 
interditado, com execução de pare e 
siga.

Das três vítimas socorridas, duas 
apresentaram lesões leves e a outra 
não teve ferimentos. Elas foram enca-
minhadas para a Santa Casa de Mon-
tes Claros.

A Polícia Rodoviária Federal libe-
rou a rodovia por volta das 18h.

Segurança pública

*Michael Stephan da Silva.

Enquanto estava eu em preparação para os afazeres em uma 
tarde, uma pessoa passou por mim e então nos cumprimentamos. 
Em certo momento durante a conversa lhe indaguei sobre como 
foi o dia, e ela logo respondeu: “estou enfrentando as frustra-
ções da vida”. Naquele momento voltei a mim. E sem querer ser 
invasivo, mas na tentativa de interpretar o que significava aque-
la frase “pesada” fiquei a imaginar o que se passava com ela e o 
que eu podia fazer a respeito. Todavia naquele raciocínio percebi 
que havia outras questões interiores. E compreendi que mesmo 
eu com certa ansiedade em querer amparar, não poderia fazê-lo 
totalmente, pois algumas situações fazem parte do crescimento 
pessoal de cada um para atingir um certo desígnio em vida. Nesse 
entendimento o renomado escritor e médico Augusto Cury nos 
leva a seguinte reflexão: “não deixe as frustrações dominarem 
você, domine-as. Faça dos erros uma oportunidade para crescer. 
Na vida, erra quem não sabe lidar com seus fracassos”.

Adiante podemos verificar em relação ao contexto acima que 
ser é realmente “dar a cara a tapas”. Não podemos estar em es-
conderijos ou debaixo de nossos complexos. De certo que temos 
medo, imperfeições que outros ainda não conhecem, contudo 
deve estar em nossos planos o aperfeiçoamento humano e a com-
preensão do meio social.  Não é nada fácil, mas quem disse que 
seria?  Por conseguinte se verifica que na maioria das vezes somen-
te o primeiro passo é inseguro e parece vazio. No entanto quan-
do continuamos, mesmo quando pensamos em desistir, se torna 
clarividente a energia que se contorna com mais vigor. A coragem 
se estabelece com mais frequência que os receios e o tal bicho de 
sete cabeças se desmancha. E não mais percebemos aquelas caras 
feias que se apresentavam a nós antes mesmo de tentarmos mais 
uma vez. Mário Lago, um dos grandes artistas brasileiros certa vez 
declarou: “fiz o que quis e fiz com paixão. Se a paixão estava er-
rada, paciência! Não tenho frustrações, porque vivi como em um 
espetáculo. Não fiquei vendo a vida passar, sempre acompanhei 
o desfile”.

Como diria Sherlock Holmes, “é elementar, meu caro Watson”, 
para acertar não quer dizer que temos que sempre errar antes. 
Entretanto se houver os erros, esses devem ser degraus na esca-
da para nos aproximarmos do intento final que desejamos. Nesse 
diapasão, Thomas Edison, um dos grandes inventores da humani-
dade em todos os tempos, também errou milhares de vezes antes 
de inventar a lâmpada. E mesmo assim declarou “eu não errei dez 
mil vezes. Eu apenas encontrei dez mil jeitos que não funcionam”. 
Ademais os nossos ideais devem sempre nortear o caminho que 
iremos percorrer para que então valoremos mais os acertos do 
que as incorreções. De tal modo que em atividade no século XX, 
o pontífice Papa São João XXIII deixou uma marca, quando nos 
brindou com o subsequente: “consulte não a seus medos, mas a 
suas esperanças e sonhos. Pense não sobre suas frustrações, mas 
sobre seu potencial não usado. Preocupe-se não com o que você 
tentou e falhou, mas com aquilo que ainda é possível a você fa-
zer”.

UMA OPORTUNIDADE 
PARA CRESCER

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Polícia Militar de Bocaiúva 
prende suspeitos de furto e 
recupera produtos

Mulher finge ser criança para aplicar 
golpe, é presa, e médicos descobrem 
mais de 200 agulhas dentro de seu 
corpo

MG: casal dono de prostíbulo é preso 
suspeito de rifar programas sexuais 
por R$ 5

Acidente com quatro 
veículos deixa feridos e 
gera engavetamento na 
BR-135
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Centro de Referência em Educação Popular 
visita Quilombo Vila São João

MEC já investiu mais de R$ 47,5 mi para Rede 
Federal em MG

Inscrições para o Concurso Estadual dos Queijos 
Artesanais terminam nesta quinta-feira (8)

O Centro de Referência em 
Educação Popular com enfoque 
em Gênero e Relações Étnico-Ra-
ciais tem como objetivo atender 

a demandas de ações, pesquisas 
e estudos no território de Minas 
Gerais, principalmente nas regiões 
Norte, Noroeste, e Vale do Jequiti-

nhonha e Mucuri, locais de atua-
ção da Unimontes.

Este é um projeto com caráter 
de extensão articulado com a pes-

O Ministério da Educação 
(MEC) já repassou mais de R$ 47,5 
milhões para as instituições da 
Rede Federal de Educação Profis-
sional, Científica e Tecnológica em 
Minas Gerais, entre 2023 e junho 
de 2024. Os recursos fazem parte 
da ação de consolidação do Novo 
Plano de Aceleração do Cresci-
mento (Novo PAC) do governo fe-
deral, melhorando a infraestrutura 
existente e beneficiando milhares 
de estudantes. O investimento 

contempla 34 obras, sendo quatro 
já concluídas e 30 em andamento.  

Leia mais: MEC investe R$ 
449,1 mi para infraestrutura da 
Rede Federal 

Em 2023, foram investidos R$ 
39,5 milhões em diversas insti-
tuições da Rede Federal, contem-
plando a construção de quadras 
poliesportivas, auditórios, blocos 
didático-pedagógicos, laborató-

rios, restaurantes estudantis, po-
los de inovação e tecnologia, assim 
como construções, reformas e am-
pliações. Foram beneficiados com 
a iniciativa os Institutos Federais 
de Minas Gerais (IFMG), do Sul de 
Minas Gerais (IFSULDEMINAS), do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG), 
do Sudeste de Minas Gerais (IF Su-
deste MG) e do Triângulo Mineiro 
(IFTM), além do Centro Federal 
de Educação Tecnológica de Minas 
Gerais (Cefet-MG). O recurso tam-

bém foi utilizado na aquisição de 
usinas fotovoltaicas, equipamen-
tos e mobiliários.

Conheça os dados de consoli-
dação em 2023

No primeiro semestre de 2024, 
o MEC repassou mais R$ 7,9 mi-
lhões, para construção de restau-
rantes estudantis nos Campi Con-
gonhas (IFMG) e Araçuaí (IFNMG); 
quadra poliesportiva do Campus 

Arcos (IFMG); auditório nos Cam-
pi Muzambinho e Inconfidentes 
(IFSULDEMINAS); salas de aula 
no Campus Machado (IFSULDE-
MINAS); construções, reformas e 
ampliações no Campus São João 
Evangelista (IFMG) e nos Campi 
Patrocínio e Uberaba (IFTM). To-
das as obras estão em execução. 

Conheça os dados de conso-
lidação no primeiro semestre de 
2024

Consolidação nacional – Até 
2026, o governo federal prevê in-
vestimento de R$ 1,4 bilhão para 
a melhoria da infraestrutura das 
instituições da Rede Federal de 
Educação Profissional, Científica 
e Tecnológica: institutos federais 
(IFs), Centros Federais de Educa-
ção Tecnológica (Cefets) e Colégio 
Pedro II. O objetivo é fortalecer e 
ampliar a oferta de educação pro-
fissional e tecnológica pela Rede 
Federal.

Termina na próxima quinta-fei-
ra (8), o prazo das inscrições para 
o 17º Concurso Estadual dos Quei-
jos Artesanais de Minas Gerais.

Para participar do concurso, o 
produtor de queijo artesanal deve 
possuir uma queijaria registrada 
em um serviço de inspeção oficial 
(municipal, estadual ou federal). 
O regulamento do concurso está 
disponível no site da Emater-MG 
ou pode ser acessado diretamente 
neste link. A inscrição é gratuita.

A competição deste ano é divi-
dida em quatro categorias: Queijo 
Minas Artesanal – QMA (maturação 
até 30 dias), Queijos Artesanais de 
Alagoa e Mantiqueira de Minas 
(maturação de 14 a 30 dias), Quei-
jos Artesanais de Alagoa e Manti-
queira de Minas (maturação acima 
de 60 dias) e Queijos Artesanais 
de Alagoa e Mantiqueira de Minas 
(com ingredientes opcionais e de-
fumados). Esta última categoria é 

uma novidade.
Nos casos onde foram realiza-

dos concursos regionais de quei-
jos artesanais, poderão participar 
os cinco primeiros colocados.

Em relação ao Queijo Minas 
Artesanal (QMA), são dez regiões 
caracterizadas no estado: Araxá, 
Campo das Vertentes, Canastra, 
Cerrado, Diamantina, Entre Ser-
ras da Piedade ao Caraça, Serra do 
Salitre, Serras da Ibitipoca, Serro e 
Triângulo Mineiro.

As regiões de Alagoa e Manti-
queira de Minas também são re-
conhecidas como produtoras de 
queijos artesanais, mas com carac-
terísticas distintas do QMA e, por 
isso, concorrem em categorias di-
ferentes.

Mesmo os produtores classifica-
dos nos concursos regionais das re-
giões caracterizadas precisam fazer a 
inscrição. Nos casos onde não hou-
ve concurso regional ou de regiões 

não caracterizadas, os produtores 
também podem participar.

Evento no Serro

Este ano o concurso estadual faz 
parte da programação da 38ª Festa 
do Queijo do Serro e será realiza-
do em duas etapas. O julgamen-
to será realizado no dia 23/8 e o 
anúncio dos vencedores, no dia 
30/8.

Os jurados avaliam a parte ex-
terna do queijo, que é a aparência, 
a coloração. Depois se avalia a par-
te interna, textura e consistência. 
E, por último, a parte de odor e 
sabor. São esses os principais cri-
térios avaliados. Mas normalmente 
também o jurado avalia o queijo 
num todo e faz alguns comentá-
rios, por exemplo, se o queijo está 
salgado ou se ele teve algumas 
olhaduras. São aspectos que po-
dem interferir na pontuação.

BERIZAL

EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

quisa e o ensino, pois almeja rea-
lizar um levantamento das ações 
de educação popular existentes 
voltadas para as questões de Gê-
nero e Relações Étnico-Raciais. 
Ele agrega pesquisadores e es-
tudantes do Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG 
- Campus Januária, Salinas e Dia-
mantina), Instituto Federal de Mi-
nas Gerais (IFMG - Campus São 
João Evangelista), Universidade 
Federal de Uberlândia (UFU) e Uni-
versidade Federal de Viçosa (UFV).

Para alcançar as metas do pro-
jeto, o grupo de pesquisadores 
— Anna Flávia Rodrigues Dias (His-
tória), Filomena Cordeiro (Histó-
ria), Isabella Drumond (Direito), 
Laura Damaso Garcia (Psicologia) 
e Rodrigo Pereira Rocha (História) 
— realizou uma visita técnica, pela 
segunda vez, nos dias 24 e 25 de ju-
lho de 2024, ao Quilombo Vila São 
João, em Berizal.

Durante os trabalhos, no dia 24 

de julho, a equipe de pesquisado-
res visitou espaços específicos do 
território quilombola, entre eles, o 
cemitério, horta e roça comunitá-
ria, casa-sede, casa de costura, Rio 
Pardo, etc. Também visitaram os 
distritos de Vila São João, Serra e a 
cidade de Berizal. Nesses trajetos, 
os pesquisadores entrevistaram os 
quilombolas, incluindo descenden-
tes de Clementina, herdeira das 
terras que hoje formam Berizal. 
As conversas permitiram conhecer 
a história de Berizal, uma cidade 
fundada por negros escravos fora-
gidos e libertos. As terras no local 
da povoação foram doadas ao santo 
padroeiro, São Sebastião, por Cle-
mentina, uma ex-escravizada que 
as herdou do pai; entretanto, a do-
cumentação não está regularizada 
até os dias de hoje. O nome Berizal 
foi criado pelo padre Jaime Ferrei-
ra e significa ‘Beri’, brejos, e ‘zal’, 
arrozal. Essa nomenclatura vincu-
la-se à existência de brejos para a 

produção de arroz. À noite, foi re-
alizada uma roda de conversa com 
os quilombolas com a finalidade de 
conhecer sua história, costumes e 
desafios.

No dia 25 de julho, realizou-
-se uma reunião com a Secretária 
Municipal de Cultura, Turismo, Es-
porte e Lazer, Eliane Marcia Souto 
Mendes, e a Secretária Municipal 
de Educação, com a finalidade de 
discutir possibilidades de elabora-
ção de inventário, registro ou tom-
bamento de bens culturais. Tam-
bém se discutiu sobre a educação 
quilombola e como ela acontece no 
município.

A visita técnica resultou, em 
especial, na organização de uma 
formação sobre relações étnico-
-raciais e direitos dos quilombo-
las, agendada para os dias 20 e 21 
de novembro de 2024, bem como 
na coleta de material para compor 
o banco de dados do Centro de 
Referência em Educação Popular.

Montante foi repassado de 2023 a junho de 2024, por meio do Novo PAC, para consolidação das 
instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica
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Margaridinha afirma a Aldenor que os Leonel nunca os consideraram da família. 
Benvinda explica a Quinota que ela e Margaridinha sentem-se preteridas. Artur comuni-
ca a Quinota que Marcelo Gouveia voltou a trabalhar com ele e Ariosto. Caridade exige 
que Jordão se afaste de Esperança. Para provocar Caridade, Esperança convida Nastácio 
para almoçar em sua casa. Marcelo Gouveia insinua a Aldenor que Zefa Leonel poderá 
desconsiderá-lo. Benvinda nota que Blandina armou para Tia Salete. 

Hans tenta convencer Frida de sua inocência sobre a sabotagem. Léo diz a Vênus 
que tem uma ideia para melhorar a imagem do restaurante. Tom pensa na possibili-
dade de ficar com Maya. Hans implora que Frida não revele a farsa para os primos. 
Furtado conclui que foi Mila quem sabotou o restaurante. Vênus se emociona com o 
jeito como Léo a trata. Sheila discute com Andrômeda. Catarina alerta Frida para não 
se aproximar dos netos. Andrômeda vê Tom e Maya juntos e conta para Vênus. 

RESUMO DE Novelas
Eliana exige que o delegado Nórcia lhe esclareça se o assassinato de Venâncio tem 

alguma coisa a ver com o atentado de Egídio. Egídio conclui que foi Marçal quem atentou 
contra ele. José Inocêncio, Augusto e Bento reagem quando Egídio mostra cópia dos 
laudos da polícia, ligando a morte de Venâncio e seu atentado. Egídio pede perdão a José 
Inocêncio e agradece a Augusto por ter salvado sua vida. Buba fica contrariada quando 
Augusto convida Egídio para o casamento. 

Após os médicos informarem que Fausto já está bem e com condições de depor, 
os detetive entram no quarto do zelador, mas ele finge não estar em condições. A 
tia de Chilique explica para Dona Branca que só queria saber como ele estava e que 
não vai tirar o menino dos cuidados dela. Fausto foge do hospital, encontra Branca e 
mente que teve alta. Branca não o perdoa. 

‘Água com açúcar’: o truque secreto 
revelado por Daiane dos Santos para 
collant das ginastas nunca sair do 
lugar

Com 4 medalhas cada, Simone Biles e 
Rebeca Andrade terminam Olimpíadas 2024 
com R$71 mil de diferença no bolso

As atletas da Ginástica Artística to-
mam muito cuidado para o collant não 
mostrar demais na hora das competi-
ções, e Daiane dos Santos revelou um 
truque!

Daiane dos Santos revelou um tru-
que que as ginastas usam para o collant 
não sair do lugar

Jade Barbosa é responsável por dese-
nhar os collants das ginastas brasileiras

O collant de Rebeca Andrade não 
saiu do lugar em nenhum momento das 
Olimpíadas de Paris 2024

As ginastas brasileiras usam truque 
para não se preocupar com o collant 
durante as acrobacias

Um dos truques das ginastas brasi-
leiras para o collant não mostrar demais 
usa açúcar!

As meninas do time de Ginástica 
Artística do Brasil deram um show nas 
Olimpíadas de Paris 2024, das acrobacias 
aos collants que foram usados por elas.

Desenhados por Jade Barbosa, os 
uniformes das ginastas não chamam a 
atenção dos torcedores apenas pelos 
brilhos e cores, mas também por não 
saírem do lugar durante toda a compe-
tição -mesmo com todos os movimentos 
de perna!

Comentarista da modalidade na Glo-
bo, a ex-ginasta Daiane dos Santos reve-
lou alguns dos truques para não correr 
o risco de mostrar demais que já eram 
usados desde antes da época dela.

Uma das principais estratégias não 
tem nada de glamour: passar água com 
açúcar no bumbum! Os ingredientes 
ajudam a “colar” o corpo no collant, 
fazendo com que tudo fique em seu de-
vido lugar.

Outro truque simples é o uso de for-
ros ou roupas íntimas com a mesma cor 
do collant por baixo dele. As duas ideias 
representam bem o chamado ‘jeitinho 

brasileiro’.

Cola de bumbum é outro recurso 
comum pelas ginastas

Nem todas as ginastas conhecem o 
famoso ‘jeitinho brasileiro. Então, um 
outro truque, bem mais comum entre 
as atletas do mundo inteiro, é a famosa 
cola de bumbum, que é conhecida como 
‘Tuf-Skin’ ou adesivo corporal.

Trata-se de um spray incolor aderen-
te, desenvolvido especialmente roupas 
íntimas no lugar. O produto foi original-
mente criado para fixar vestidos e rou-
pas de palco, mas acabou ficando muito 
popular no mundo esportivo, principal-
mente na Natação, Ginástica Artística e 
Ginástica Rítmica.

Seja cola de bumbum ou água com 
açúcar, o uso de qualquer um desses tru-
ques é o que permite que as ginastas se 
apresentem sem se preocupar em deixar 
algo à mostra.

As quatro medalhas de Rebeca An-
drade fizeram ela superar o valor em 
dinheiro que Simone Biles recebeu tam-
bém por quatro medalhas nas Olimpía-
das de Paris 2024.

Rebeca Andrade e Simone Biles ga-
nharam o mesmo número de medalhas 
nas Olimpíadas de Paris 2024

Ao todo, Rebeca Andrade e Simone 
Biles dividiram o pódio da Ginástica Ar-
tística quatro vezes

Rebeca Andrade ganhou medalha de 
bronze na final por equipes da Ginástica 
Artística

Rebeca Andrade conquistou duas 
medalhas de prata nas Olimpíadas de 
Paris 2024

O único ouro de Rebeca Andrade 
nas Olimpíadas de Paris 2024 veio na 
final individual do solo

Simone Biles e Rebeca Andrade divi-
diram o pódio da Ginástica Artística nas 
Olimpíadas de Paris 2024 quatro vezes, 
sendo assim, conquistaram também o 
mesmo número de medalhas.

O que muda, no entanto, é a cor das 
medalhas que cada uma ganhou; no fim, 
isso resultou em R$ 72 mil de diferença 
entre o que cada uma recebeu de boni-

ficação.

A norte-americana faturou três me-
dalhas de ouro e uma de prata, enquan-
to a brasileira ficou com um bronze, 
duas pratas e apenas um ouro.

Cada uma das atletas recebe uma 
bonificação de seu próprio comitê olím-
pico, o que significa que o Comitê Olím-
pico Internacional (COI) não interfere e 
não tem responsabilidade nas quantias 
que são pagas aos atletas.

Simone Biles ganha quanto por me-
dalha?

O comitê dos Estados Unidos estipu-
lou que para os Jogos Olímpicos de Pa-
ris, cada atleta que ganhasse uma meda-
lha de ouro receberia uma bonificação 
de US$ 37 mil (R$ 209 mil, na cotação 
atual), independentemente se o esporte 
é individual ou em grupo.

Como Simone conquistou três ou-
ros, ela garantiu R$ 627 mil em sua con-
ta. A medalha de prata lhe rendeu mais 
US$ 22 mil (R$ 127 mil). Ao todo, Biles 
faturou R$ 754 mil.

Quanto Rebeca Andrade recebeu pe-

las medalhas?
O Comitê Olímpico Brasileiro (COB) 

estipulou uma forma bem diferente de 
pagar seus atletas pelas conquistas de 
pódio nas Olimpíadas de Paris.

Esportes individuais e em grupo, 
por exemplo, recebem quantias diferen-
tes, e o valor pago para os esportes em 
grupo é dividido entre todos os atletas 
que fazem parte dele.

A medalha de bronze conquistada 
por Rebeca Andrade foi em grupo; o 
COB pagou, no total, R$ 280 mil por 
ela, que foram divididos igualmente 
com Flávia Saraiva, Jade Barbosa, Lor-
rane Oliveira e Júlia Soares. Cada uma 
recebeu R$ 56 mil.

Já nas competições individuais, os 
atletas brasileiros recebem R$ 140 mil 
pelo bronze, R$ 210 mil pela prata e R$ 
350 mil pelo ouro.

As duas pratas de Rebeca renderam 
R$ 420 mil, que somados aos R$ 56 mil 
do bronze e aos R$ 350 mil do ouro, 
totalizam R$ 826 mil. Sendo assim, a 
brasileira superou a bonificação que os 
Estados Unidos pagaram a Simone Biles 
por três ouros e uma prata.
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Cruzeiro terá casa cheia no clássico com Atlético, neste sábado (10/8), pela 22ª rodada do 
Brasileiro; veja parcial de ingressos vendidos

No ano passado, outros dois torcedores envolvidos no caso, Gustavo Luiz da Silva e Walker 
Marcelino, foram condenados a mais de 55 anos de prisão

Sócios GNV Forte e Vingador e Preto do Atlético podem comprar a camisa a partir desta terça-feira; 
veja detalhes da venda

Cruzeiro divulga parcial de ingressos 
vendidos para clássico com Atlético

Quatro torcedores do Cruzeiro vão a júri 
popular por morte de atleticano

Preço e como comprar a nova camisa do 
Atlético

 O Cruzeiro já vendeu 38 mil 
ingressos para o clássico com o 
Atlético, na noite deste sábado 
(10/8), às 21h30, no Mineirão, em 
Belo Horizonte. O duelo pela 22ª 

rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro terá apenas a presença 
da torcida celeste.  Ainda na ges-
tão de Ronaldo Nazário, o clube 
celeste entrou em um acordo com 

a diretoria do Atlético para ter tor-
cida única nos clássicos até o fim 
de 2025. E foi assim nos encontros 
entre os rivais nos dois jogos da fi-
nal do Campeonato Mineiro e no 

primeiro turno do Brasileirão.
A expectativa do Cruzeiro para 

o clássico é de Mineirão lotado. A 
carga de ingressos disponibilizada 
para venda é de 61 mil bilhetes.  A 

venda teve início na manhã dessa 
segunda-feira (5/8), com exclusivi-
dade para os Sócios 5 Estrelas. Já 
a comercialização geral foi aberta 
nesta tarde. 

CRUZEIRO

Quatro torcedores do Cruzeiro 
vão a júri popular por morte de 
atleticano

Ônibus Move, em BH (foto: Di-
vulgação/PBH)

ESPORTE NA MÍDIA
Comentaristas do SporTV se 

derretem por jogador do Cruzeiro: 
‘Chegou chegando’

Cruzeiro e Fortaleza (foto: Gus-
tavo Aleixo/Cruzeiro)

Preço dos ingressos
Os preços dos ingressos avulsos 

variam entre R$ 350 (inteira) e R$ 
75 (meia). Já os sócios-torcedores 
têm desconto proporcional ao pla-
no aderido. 

Setor Amarelo (Superior e Infe-
rior)

Inteira: R$ 150 / Meia: R$ 75
Setor Laranja (Superior e Infe-

rior)
Inteira: R$ 150 / Meia: R$ 75
Setor Vermelho (Superior)
Inteira: R$ 210 / Meia: R$ 105
Setor Vermelho (Inferior)

Inteira: R$ 250 / Meia: R$ 125
Setor Roxo (Superior)
Inteira: R$ 250 / Meia: 125
Setor Roxo (Inferior) 
Inteira: R$ 300 / Meia: R$ 150
Camarote Vermelho 
Inteira: R$ 350 / Meia: R$ 175
Prioridade de venda para Sócios 

5 Estrelas
1ª JANELA: Abertura às 10:00hs 

de segunda-feira (05/08)
Planos antigos: Clube Diaman-

te, Eficiente, Kids, Internacional e 
Internacional Kids. Planos novos: 
Cabuloso Max, Cabuloso 3 e Cabu-
loso PCD.

2ª JANELA: Abertura às 12:00hs 
de segunda-feira (05/08)

Plano antigo: Multicampeão. Pla-
no novo: Cabuloso 2.

3ª JANELA: Abertura às 16:00hs 
de segunda-feira (05/08)

Plano antigo: Fenomenal. Plano 
novo: Cabuloso 1.

4ª JANELA: Abertura às 10:00hs 
de terça-feira (06/08)

Planos antigos: Cruzeiro Sempre 
e Time do Povo. Plano novo: Meu 
Cruzeiro. 

VENDA GERAL: Será feita através 
do site: ingresso.cruzeiro.com.br 
Abertura às 14:00hs de terça-feira 
(06/08) – até 2 ingressos por CPF.

Quatro integrantes da torcida 
Máfia Azul, ligada ao Cruzeiro, Ri-
quelme da Silva, Samuel Souza, 
Luiz Veloso e Pedro Braga irão a júri 
popular, nesta quarta-feira (7/5), 
em Belo Horizonte, por ataque que 
causou morte de um atleticano, em 
2021.

Eles foram denunciados pelo Mi-
nistério Público (MP-MG) por homi-
cídio simples (artigo 121 do Código 
Penal), causado por motivo torpe, 
com uso de recurso que dificultou a 
defesa da vitima e meio cruel.

De acordo com relatos de teste-
munhas, os acusados interceptaram 
no bairro Novo das Indústrias, no 
Barreiro, o ônibus Move da linha 
6350, veículo no qual estavam os 
torcedores do Atlético. Posterior-
mente, bloquearam as portas do 
coletivo e iniciaram os ataques. Ma-
teus de Freitas Ferreira, de 20 anos, 
integrante da Galoucura, morreu 
em decorrência da ação violenta. 
Após os ataques, os denunciados 

foram detidos pela Polícia Militar 
(PM-MG) em um Blazer. Eles esta-
vam com três bastões de madeira, 
cinco bombas de fabricação caseira, 
um soco inglês e uma unidade de 
fogo de artifício. No ano passado, 
outros dois torcedores envolvidos 
no caso, Gustavo Luiz da Silva e Wa-
lker Marcelino, foram condenados a 
mais de 55 anos de prisão. 

RELEMBRE O OCORRIDO
Em novembro de 2021, após a 

partida entre Atlético e Fluminense 
(2 a 1), no Mineirão, torcedores do 
Cruzeiro fizeram emboscada a um 
ônibus do Move (linha 6350) que 
tinha, entre os passageiros, diver-
sos torcedores do Galo. Na época, 
o alvinegro estava com o título bra-
sileiro encaminhado. O atentado, 
além ter terminado em uma morte, 
deixou ao menos 11 pessoas com 
queimaduras e ferimentos. O cole-
tivo passava pelo Anel Rodoviário, 
em BH, quando homens ligados à 

Máfia Azul forçaram a sua parada. 
De acordo com a Polícia, foram ar-
remessadas pedras, rojões e bom-
bas do tipo coquetel molotov. O 
fogo causado pelos artefatos gerou 
ferimentos em passageiros.

Depois, o grupo fugiu em car-
ros. Uma blazer branca, lotada de 
suspeitos, acabou interceptada por 
militares do 41° Batalhão da Polícia 
Militar. 

CONDENAÇÃO
Os dois torcedores foram a júri 

popular, em maio de 2023. Gustavo 
foi condenado a 61 anos e 8 meses 
de prisão em regime fechado por 
homicídio triplamente qualifica-
do por motivo torpe, meio cruel e 
recurso que dificultou a defesa da 
vítima. Walker foi condenado a 56 
anos e 4 meses de reclusão em regi-
me fechado também por homicídio 
triplamente qualificado e por sete 
homicídios tentados duplamente 
qualificados.

O Atlético iniciou, nesta terça-feira (6/8), 
a venda da camisa vencedora do concurso 
Manto da Massa de 2024 para sócios. Veja, a 
seguir, os preços e como comprar o modelo. 
Os sócios-torcedores do clube terão priorida-
de até quinta-feira, quando poderão adqurir a 
camisa por R$ 186,99. Já o público geral terá 
direito à compra a partir de sexta-feira, por 
R$ 299,99.

A versão vencedora foi aquela apresentada 
pelo torcedor Tiago Lemos, com as listras e 
escudo tradicionais do Atlético, além de deta-
lhes dourados e o Galo Volpi. Ao todo, foram 
contabilizados 35.950 votos, sendo 20.349 
para esse design. “O projeto foi um suces-
so, estamos muito felizes com essa quinta 
edição. Tivemos um grande estudo de todos 
os processos para entregar as camisas com 
a maior qualidade possível”, destacou João 
Gomide, superintendente de negócios do 
Atlético. “A gente manteve a nossa fábrica que 

fez o último manto. A fábrica que faz a linha 
infantil do Barcelona, do PSG e que acabou 
de fechar contrato também com o Manches-
ter City e Real Madrid. Estamos felizes com 
todos os parceiros”, completou.

Preço do Manto da Massa
R$ 186,99 para GNV
R$ 299,99 para Não Sócio
Cronograma de vendas do Manto da Massa
Terça-feira (6/8)
13h15 – GNV Forte e Vingador – GNV In-

ternacional
16h – GNV Preto
Quarta-feira (7/8)
13h13 – GNV Prata, Branco Vingadoras
17h – GNV da Massa
Quinta-feira (8/8)
13h13 – Público em geral
Sexta-feira (9/8) a Segunda-feira (12/8)
Todos os públicos
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AS CAMISETAS QUE DE-
RÃO ACESSO A GRANDE 

FESTA DO “GLAMOUR-59” 
SERÃO LANÇADAS NESTE 

MÊS......

SOcial

MUITA GENTE ME PERGUNTANDO quando lançaremos 
as CAMISETAS que darão acesso ao belo e amplo salão do 
MIRANTE EVENTOS. Marly de Paula já está correndo atrás 
dos patrocinadores, para aí então elas serem confeccio-
nados e lançadas. Quanto a organização da noite do GLA-
MOUR-59, continua a todo vapor e já é de grande expec-
tativa. teremos como sempre a animação das MELHORES 
BANDAS, BUFFET DIFENCIADO, a longneck geladíssima 
e muitas novidades. O megaevento terá início depois das 
20 horas e teremos uma noite iluminada com a presença 
da melhor empresa e a mais moderna neste setor, que é o 
GRUPO VISION, que sempre dar um show em MOC e em 
todo norte de Minas e Bahia, inclusive nas importantes 
formaturas e nos grandes eventos em shows no Parque de 
Exposições. NESTA festa, que nos últimos anos se transfor-
mou em um evento mais esportivo e descontraído, com a 
camiseta preta com dourado, como estão vendo ai, na últi-
ma, a edição PEDRO E LENIEL ALMEIDA.

NO “DUCA GOURMET, Rosângela Silveira ,Pancho Silvei-
ra, Jessyara Ferreira e Fábio Braudatt.

GRUPO DE AMIGOS NA “FEIJOADA DO THEO”, que pro-
mete voltar a marcar presença dia 28 de Setembro no “Mi-
rante Eventos”.

GUILHERME GUIMARÃES candidato a Prefeito de Moc 
esteve aniversariando ontem e festejou vida junto com sua 
grande família. Vivas para ele e que Deus o abençoe nessa 
sua nova trajetória.

AS MAIS LINDAS E CHARMOSAS do nosso circuito esta-
rão marcando presença dia 28 de setembro na festa “GLA-
MOUR-59” com muita animação comandada pelas melho-
res bandas do Norte de Minas “BAILE DO PACCO e “TWO 
NIGTH DO SAMBA”.

HOMENAGEANDO O INESQUECÍVEL colunista Lazinho 
Pimenta numa das minhas festas no AC. Comandando o 
cerimonial esteve Marina Queiroz.

HENRIQUE SALVADOR, presidente da famosa Rede “MA-
TER DEI” (foto) esta enviando convite para inauguração do 
HOSPITAL MATER DEI NOVA LIMA, no próximo dia 23. A 
rede MATER DEI é uma dos hospitais mais importantes do 
País, e tem expandido suas unidades em todo o estado de 
Minas Gerais e por todo o Brasil, como em Goiás, Bahia, 
etc. Ontem conversando com o dileto amigo Henrique Sal-
vador, fiz um pedido para que ele olhasse a possibilidade 
de abrir um aqui em MOC. Ficamos de conversar sobre isso 
em Beagá no próximo dia 23, quando estarei fazendo meu 
checkup. Henrique Salvador segue seguindo os passos dos 
seus pais, e tem feito um brilhante trabalho, expandindo 
essa rede de sucesso. Aplausos.. 

A CONVENÇÃO QUE OFICIALIZOU as candidaturas de ZÉ 
APARECIDO como candidato a reeleição e o seu Vice Bio-
nicão Antunes foi superconcorrida e o grande salão do AC 
de Janaúba ficou pequeno para o tanto de gente que se con-
centrou lá, até na aérea externa estava cheia. Como todos 
sabem Zé Aparecido será candidato único devido a brilhan-
te administração que está fazendo na cidade vizinha. Vivas 
para essa dupla campeã.

JÁ COMEÇOU
VIMOS NESTE FINAL DE SEMANA algumas conven-

ções com os partidos oficializando seus candidatos a Pre-
feito e Vereadores. Houve tumulto e a surpresa maior foi 
Ruy Muniz ter lançado sua esposa Raquel Muniz para ser 
vice em sua chapa. O pior é que o ex vereador Kiko Cane-
la já estava em campanha com Ruy e deve ter se sentido 
traído, mas calma gente, pois até dia 15 ainda teremos 
muitas mudanças.

RECURSOS
DO TOTAL ARRECADADO PELAS LOTERIAS, a lei 

determina que 2% sejam destinados ao COB (Comitê 
Olímpico Brasileiro) —que fica com 85% e repassa os 15% 
restantes para o CPB (Comitê Paraolímpico Brasileiro). Os 
três esportes que mais renderam medalhas olímpicas para 
o Brasil foram os que mais receberam recursos advindos 
da loteria nos últimos cinco anos. É o que mostra os da-
dos da consultoria Sports Value. Entre 2019 e 2023, vôlei, 
judô e ginástica foram as modalidades recordistas em re-
cursos. Elas totalizaram cerca de R$ 140 milhões, sendo 
R$ 54,6 milhões para o vôlei, R$ 47,6 milhões ( judô) e R$ 
37,7 milhões (ginástica).

FAZ PARTE
SE O PALÁCIO DO PLANALTO NÃO reconhece a vitó-

ria do opositor Edmundo González Urrutia, como fizeram 
Estados Unidos, Argentina e Uruguai, entre outros, não 
é por calcular uma estratégia para a saída da crise, mas 
porque faz parte dela.

FORTE QUEDA
OS MERCADOS INTERNACIONAIS operam em forte 

queda com o temor que os Estados Unidos entrem em 
uma recessão, após dados da semana passada mostrarem 
que o mercado de trabalho desacelerou mais do que o 
previsto.

FESTA EM ARRAIAL
O DISTRITO DE ARRAIAL D’AJUDA que é um local 

de uma energia única, está superlotado de peregrinos de 
várias partes do País, principalmente do Nordeste para a 
famosa “Festa de Nossa Senhora D’Ajuda” numa grande e 
bela cerimônia religiosa que se estenderá até o dia 14 de 
agosto. 

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL: Big techs não con-
seguem convencer mercado de que IA dá retorno; resultados 
trimestrais das empresas decepcionam e levantam dúvidas so-
bre investimentos na tecnologia.

O RENOMADO JORNALISTA ALBERTO 
SENA acaba de assumir e Edição Geral do jornal digital di-
ário de Minas.com.br. e tem divulgado bastantes os nomes de 
Moc. Aplausos

E NOSSA QUERIDA MOC ESTARÁ movimen-
tada com a realização das FESTAS DE AGOSTO e o FESTIVAL 
FOLCLÓRICO dos dias 14 a 18 deste mês. Importantes shows 
com barraquinhas provocarão um verdadeiro encontro de ami-
gos na Praça da Matriz. Vamos prestigiar

O SURFISTA BRASILEIRO GABRIEL ME-
DINA protagonizou um dos momentos mais surreais no dia 
29 de julho. O atleta havia terminado movimento que resultou 
na nota mais alta obtida na história das Olimpíadas: 9,90. Feliz, 
Medina se jogou para o alto, ergueu a mão pedindo nota máxi-
ma e foi então clicado pelo francês Jerome Brouillet.

ALGUNS CANDIDATOS A PREFEITO DE 
MOC continua anunciando a vinda de celebridades políticas 
a MOC como o a presidente Lula, o ex Presidente Bolsonaro e 
assim por diante.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


